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С Е Р Д Е Ч Н А Я

Б Л А ГО  Д А РНОС ТЬ
в  связи с запуском в Советском Союзе 12 сентября 1959 

да космической ракеты, достигшей 14 сентября 1959 года по
верхности Луны, в адрес Центрального Комитета КПСС Пре
зидиума Верховного Совета СССР и Совета Министров СССР 
поступили и продолжают поступать в большом количестве поз
дравительные телеграммы и письма от рабочих и служаших 
советских предприятий и учреждений, колхозников и интелли
генции, партийных и общественных организаций, а также от 
государственных, политических и общественных деятелей ча
стных лиц и общественных организаций зарубежных стран.

центральный Комитет Коммунистической партии Советского 
Союм, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Минист
ров СССР горячо благодарят всех советских людей, коллекти- 

‘  вы предприятаи и учреждений за их сердечные поздравления. 
Запуск второй космической ракеты и достижегше ею Луны 
означают всемирно-историческую победу советского народа 
его передовой науки и техники. Доставка советского вымпела 
на .яуну — это яркое свидетельство творческого гения совет
ских ученых, инженеров и рабочих. То, что еще вчера было 
далекой фантазией, стало реальностью. С 14 сентября открыта 
новая эра в завоевании человечеством космоса.

Успех советского народа является также крупнейшей побе- 
®̂ ®го прогрессивного и миролюбивого человечества.

Этот величайший научный подвиг советского народа служит 
целям дальнейшего проникновения в тайны Вселенной и поко
рения сил природы в интересах мира и процветания человече
ства, в интересах сближения всех народов и дружественного 
сотрудничества между ними.

Для советских людей запуск космической ракеты является 
могучим стимулом в их героической борьбе за процветание 
своей Родины и утверждение светлого будущего — коммуниз
ма.

ЦК КПСС Президиум Верховного Совета СССР и Совет 
Министров СССР искренне благодарят всех зарубежных госу
дарственных, общественных и политических деятелей частных 
лиц и общественные организации за их теплые чувства и доб
рые пожелания, высказанные в связи с полетом советской кос
мической ракеты на Луну.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС.

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР.

СОВЕТ 
МИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР.

ТЕХНИЧЕСКИЕ КОМИССИИ 
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ

с  большим воодушевлением  
трудятся советские люди над вы 
полнением величественных зада
ний семилетки. Новый прилив  
творческих сил у  строителей ком 
мунизма вызвали замечательные 
события последнего времени. За
пуск  космической ракеты  на Л у 
ну, выход в рейс первого в мире 
атомного корабля «Л енин», визит  
мира товарища Н . С. Хрущ ева в 
С Ш А  приковали к  нашей великой  
стране внимание всего человече
ства. Теперь все видят, каким и  
гигантскими шагами идет каша  
страна вперед к  своему светлому 
коммунистическому будущ ему.

На первом плане у советских  
людей, борющихся за осущ еств
ление семилетки, — борьба за 
непрерывный технический про- 
гресс. Особое внимание обращает
ся на соверщенствование машин, 
приборов и изделий.

Я рким  подтверждением всена. 
родной заботы о повышении уров
ня выпускаемых машин и изделий 
является создание на многих  
предприятиях страны технических  
комиссий, состоящих из предста
вителей администрации, инжене
ров и т е х н и й ^ , рабочих, работни
ков научно-исследовательских ин 
ститутов, проектных и ко н стр ук
торских организаций.

Эти комиссии должны  изучать 
технический уровень вы пускае
мой продукции, вносить свор 
предложения о снятии с произ
водства устаревших машин, стан
ков, аппаратов, приборов, различ. 
ны х изделий и организовать вза
мен их производство новой про. 
дукции, соответствующей высшим  
достижениям науки  и техники.

Сейчас комиссии долж ны  в 
кратчайш ие сроки внимательно 
рассмотреть все изделия, вы пу
скаемые предприятиями, быстро  
внести свои предложения, чтобы  
основные мероприятия по замене 
устаревшей продукции более со. 
вершенной нашли отражение уж е  
в планах на 1960 год.

С этого и начали технические  
комиссии на передовых предприя. 
тиях нашей области.

В  публикуемой сегодня статье 
с завода «Томкабель» рассказы
вается о том, что заводская и це . 
ховые технические комиссии на
чали свою деятельность именно с 
пересмотра всей вьшускаемой  
продукции. В  комиссию уж е по. 
ступило вшого предложений о 
снятии с ‘производства устарев
ш их видов кабелей и проводов, не 
соответствующ их по своим техни. 
ко-экономическим показателям  
современному уровню. Эта работа 
проводится с привлечением ш иро. 
кого  кр у га  инженерно-техниче
ских  работников и  передовых ра- j 
бочих.. Показательно, что в ходе

Н о многие вопросы совершен
ствования продукции требуют по. 
мощи и решения вышестоящ их  
организаций. По этим вопросам 
комиссии должны в кратчайш ий  
срок внести свои предложения в 
совет народного хозяйства и на
стойчиво добиваться их осущ еств. 
ления.

Такова первая неотложная за
дача технических комиссий. Но  
этим не исчерпывается к р у г  их  
деятельности. Вы сокого техннче. 
ского уровня продукции можно  
добиться, лиш ь ш ироко механизи
руя и автоматизируя производст
во, внедряя передовую техноло- 
ГИЮ, непрерывно улучш ая органи
зацию труда. Поэтому техниче
ские комиссии должны превра
титься в постоянно действующие 
органы общественного контроля  
за внедрением новой продукции, 
За дальнейшим совершенствовани
ем промышленного производства 
и строительства.

Эти большие задачи техниче
ские комиссии сумеют осущ ест
вить, если будут опираться в сво
ей борьбе за технический про
гресс на ш ирокий актив из числа 
инженеров, конструкторов, техно
логов, рабочих-передовиков про
изводства. Свою работу комиссии  
должны  проводить на виду у все
го коллектива, в цехах, на участ
ках, на строительных площадках. 
Правильно поступает комиссия  
завода «Томкабель», которая пре
доставляет возможность всем ж е
лающим ознакомиться с образца
ми изделий, вьш ускаемых заво
дом, и  внести предложения по нх  
улучш ению .

Прош ло уж е  больше месяца, 
ка к  на передовых предприятиях  
страны созданы технические ко 
миссии. Н о на многих наших  
предприятиях с этим не спешат. 
Д о сего времени не созданы тех
нические комиссии на больш ий, 
стве предприятий лесной промыш 
ленности, треста «Стройдеталь», 
во многих строительных управле.’ 
ниях и отрядах, на многих пред
приятиях легкой и лесной про
мышленности. Руководители этих 
предприятий, партийные и проф
сою зное организации до сих пор 
ж д ут  Ьсобых указаний, не прояв
ляю т инициативу в улучш ении  
контроля за уровнем и качеством  
вьшускаемой продукции. М еж ду  
тем, на этих предприятиях, в пер
вую  очередь, на заводах по изго
товлению различных видов желе
зобетонных констоукций, пред
приятиях деревообработки необ
ходимо значительно повысить  
уровень выпускаемы х изделий.

Н а ряде заводов и фабрик Том
ского  экономического района тех-

Торжественный прием 
в Пекине в честь 

десятилетия Китайской 
Народной Республики
ПЕКИН, 30 сентября. (Спец, 

корр. ТАСС). Пять тысяч гостей 
собрались сегодня в огромном бан
кетном зале в здании Всекитайского 
собрания народных представителей. 
Здесь Председатель ЦК Коммунисти
ческой партии Китая Мао Цзэ-дун, 
Председатель КНР Лю Шао-ци, за
местители Председателя КНР Сун 
Цин-лин и Дун Би-у, Председатель 
Постоянного комитета Всекитайско
го __ собрания народных представите
лей Чжу Дэ, Премьер Государствен
ного совета КНР Чжоу Энь-лай 
устроили большой прием в ознаме
нование десятютетия со дня образо
вания Китайской Народаой Респуб- 
л ж и .

На npHeMie присутствовали мно
гие другие руководящие деяте.ти 

I Коммунистической партии и прави- 
I тельства КНР, депутаты ВСНП и 

НПКе, руководители демократиче
ских партий и общественных орга' 
низаций, герои труда, видные дея- 
те.чи литературы и .искусства.

В числе гостей были глава Пар
тийно-правительственной делега
ции СССР Н. С. Хрущев, члены де
легации; М. А. Сусло1В, А. А. Гро
мыко, Ж. А. Ташеяев, А. Н. Шеле
пин, С. В. Червоненко, Т. Н. Ни
колаева, И. В. Архипов, Ю. В. Ан
дропов, А. Н. Туполев.

На приеме присутствовали това
рищи Хо 'Ш и Мин, А. Новотный, 
А. Завадский, И. Доби, Г. Матеры, 
Ким Ир Сен, Д. Ганев, Ю. Цеденбал, 
М.^ Ш еху, Э. Боднаращ, члены пав- 
тийно-правительствеагных делега" 
ций социалистических стран, главы 
делегаций коммунистических и ра
бочих партий, правительственных 
делегаций стран Азии и Аф ржи и 
другие гости.

Когда в зал вошли руководящие 
деятели Китайской Народной Рес
публики, глава Советской партийно
правительственной делегации и 
другие высокие гости, в зале раз
дались бурные, долго не смолкаю
щие аплодисменты.

С речью к  присутствующим об
ратился заместитель Председателя 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Китая Прежер 
Государственного совета Китайской 
Народной Республики Чжоу Энь- 
лай.

Речь товарища Чжоу Энь-лая 
была встречена горячими рукопле
сканиями.

В зале снова вспыхнула бурная 
овация, когда на трибуну поднял
ся глава Советской партийно-прави' 
тельственной делегации Н. С. Хру
щев. Все стоя приветствовали вы
сокого гостя.

Премьер Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лай поблагодарил 
Н. С. Хрущева за его теплое высту
пление.

Прием прошел в исключительно 
теплой обстановке.

☆

РЕЧЬ товарища Н. С. ХРУЩ ЕВА
на приеме в Пекине 30 сентября 1959 года

ПЕКИН. 30 сентября. (ТАСХЗ). 
Победа китайской революции яви
лась новым триумфом революцион
ной, преобразующей, животворной 
силы марксистско-ленинских идей. 
После победы Великой Октябрьской 
социалистической революции, от
крывшей новую эпоху в истерии 
человечества, народная революция 
в Китае —  эго самое выдающееся 
событие всемирной истории, сказал 
тов. Н. С. Хрущев, выступая сего
дня на большом приеме в Пекине в 
OBHaMeHOBjiHHe десятой годовщины 
Китайской Народной Республики. 
Глава Советского правительства 
подчеркнул, что героический и тру
долюбивый народ Китая под руко
водством своей славной Коммуни
стической партии продемонстриро
вал, на что способен народ, когда он 
берет власть в свои руки.

Отметив, что перед народами, 
освободившимися от колониальной 
зависимости и ищущими пути, что
бы вывести свои страны из отста
лости на широкую дО'Рогу независи
мого развития, подъема экономики 
и культуры, лежат два пути разви
тия —  капиталистический и со
циалистический, —  Н. С. Хрущев 

заявил: простое сопоставление тем" 
пов развития стран, идущих по ка
питалистическому пути, с темпами | 
развития социалистических стран 
убедительно показывает, где лучше 
проявляет свои творческие способ
ности народ— ^при социалистическом 
строе или при капиталистическом.

Пример успешного продвижения 
вперед великого народного Китая, 
продолжал Н. С. Хрущев, может 
вызвать у  других народов стремле

ние подражать, чтобы добиться та
ких  же крупны х успехов, а у  вра
гов социализма этот пример вызы
вает страх и опасения за судьбы 
капитализма.

Социалистические страны, про
должал Н. С. Хрущев, обладают 
всем, что нужно для того, чтобы 
догнать или перегнать капиталисти
ческие страны в развитии произво
дительных сил и в производстве 
продукции как по объему, так и на 
душу населения. Народы социали
стических стран с каждым годом 
будут жить все лучше и лучше, 
они поразят мир многими и многими 
свершениями и, несомненно, побе
дят в мирном экономическом сорев
новании с капитализмом.

И тогда, заявил Н. С. Хрущев, 
новые согни миллионов людей в ка 
питалистических странах, убедив
шись, что социализм и ко.ммунизм—  
это лучшая жизнь —  пойдут на
шей дорогой. Они обретут в социа
лизме не только материальные бла
га, но и П0Д.ЧИННУЮ свободу, богат
ства духовной жизни, мир для се
бя и для грядущих поколений.

Затем Н. С. Хрущев кратко оста
новился на итогах своей поездки в 
Соединенные Ш таты Америки. В 
наше время, сказал он, руководите
ли правительств некоторых капи
талистических стран стали прояв
лять определенную склонность к  
реалистическому пониманию сло
жившейся в мире ситуации. Когда 
я беседовал с Президентом Эйзен
хауэром, то у меня сложилось впе
чатление, что Президент США—  а 
его немало людей поддерживает —  
понимает необходимость смягчения

международной напряженности. 
Н. С. Хрущев отметил, что тот, кто 
.хотел бы сейчас продолжать поли
тику  холодной войны, движется к 
собственной гибели, ибо в огне но
вой мировой войны сгорят прежде 
всего те, кто развяжет ее.

Государственные деятели капита
листических стран, сказал Предсе
датель Совета Министров СССР, не 
могут не считаться с таким реша
ющим фактором современности, как 
наличие могучего мирового лагеря 
социализма.

Отметив затем, что социалисти
ческие страны достигли больших 
успехов в развитии своей экономи
ки  и создали могучий потенциал, 
Н. С. Хрущев заявил: Но мы долж
ны реально мыс.тить и правильно 
понимать современную обстанов
ку . А это, конечно, вовсе не зна
чит, что если мы так сильны, то 
должны силой пробовать устойчи
вость капиталистического строя. 
Это было бы неправильно: народы
не поняли бы и никогда не под
держали бы тех, кто вздумал бы 
действовать таким образом. Мы бы
ли^ всегда против захватнических 
войн. Вопрос о том, когда та или 
иная страна вступит на путь со
циализма, добавил Н. С. Хрущев, 
решит сам народ. Это для нас свя
тая святьгх.

В заж.чючение Н. С. Хрущев ш д" 
черкнул значение единства братско
го союза социалистических стран, 
заявив, что оно является великим 
завоеванием, которое, сказал он, 
мы будем беречь как  зеницу ока.

Ч-

Торжественное 
собрание в Москве

РЕЧЬ товарища ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЯ
на приеме в Пекине 30 сентября 1959 года

ПЕКИН. 30 сентября. (ТАСС). 
Премьер Государственного совета 
Китайской Народной Республики 
тов. Чжоу Энь-лай, выступая сего
дня на большом приеме в Пекине, 
приветствовал представителей ино
странных делегаций, которые при
были на празднование 1 0 -й годов- 
щ т ы  со дня образования КНР.

Мы особенно рады тому, сказал 
Чжоу Энь-лай, что сегодня здесь

присутствует товарищ Н. С. Хру
щев, только что вернувшийся после 
своего визита в Соединенные Ш та
ты Америки. Мы поздравляем его с 
успехом, достигнутым им при посе
щении США в качестве посланника 
мира, и приветствуем ко.ммюнике о 
его переговорах с Президентом Эй
зенхауэром.

Чжоу Энь-лай отметил, что за

Беседа Н. С. Хрущева 
и Мао Цзэ-дуна

ПЕКИН, 30 сентября. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Первый секретарь 
Ц л  КПСС и Председатель Совета Министров СССР Н. С,- Хрушев —  
глава Партийно-правительственной делегации СССР, прибывшей в Пе
кин на торжбства, посвященные 10-летию Китайской Наро'дной Респуб
лики, встретился с Председателем Ц К КП К Мал Цзэ-дуном.

Во время встречи состоялась сердечная дружеская беседа.
В беседе приняли участие Лю Шао-ци, Чжоу Энь-лай, Чэнь И и 

другие руководящие деятели Коммунисттеской партии и правительства 
Китая. С советской стороны в бесеД|е приняли участие М. А. Суслов и 
А. А. Громыко.

ТОВАРИЩИ СТРОИТЕЛИ!
Развернем соревнование в честь 

42-й годовщины Белиного Онтября!

В стр ети м  зн ам ен ател ьн ую  дату
новы м и усп ехам и  в  тр у д е I

...........  нические комиссии созданы, но
рассмотрения технического уров. j Работают кабинетными методами, 
ня всей выпускаемой продукции i ® существовании те знают в 
вносятся не только предложения ) Д^хах и на участках. Такое пОло- 
о снятии устаревпгах видов изде- I ®®ние нетерпимо. Борьба за улуч-
.чий, но и предлагается внедрить 
новые виды более экономичных и 
техтечески совершенных кабель, 
ны х изделий.

Первые ш аги в своей работе 
сделали технические комиссии нц 
заводах подшипниковом и «Сиб- 
электромотор». Здесь комис
сии при активной помощи общест
венности пересмотрели значитель. 
ную  часть выпускаемой продук
ции, наметили мероприятия по за
мене устаревших видов машин и 
изделий более совершенными и 
экономичными.

Новые органы контроля за тех
ническим уровнем производства 
должны  добиться, чтобы незамед. 
лительно сделано было все то, что 
можно осуществить силами пред
приятия.

шение качества продукции долж
на стать делом всего коллектн . 
ва.

Технические комиссии на пред
приятиях делают лиш ь первые 
ш аги. В  своей работе они нуж да
ются в постоянной помощи и под
держке. Совет народного хозяйст
ва, партийные и профсоюзные ор
ганизации долж ны  помогать этим  
комиссиям, особенно на первых  
порах, активно поддерживать их  
ценные начинания, обобщать и 
распространять их  опыт.

Технические комиссии практи 
чески двигают вперед дело техни
ческого прогресса. Надо, чтобы  
такие комиссии были созданы и 
активно работали на каждом за
воде, в каждом цехе, на каждом  
участке, i

Открытое ПИСЬМО 
коллектива строителей 
УНР-768 треста Nq97
ко всем строителям  

Томска и области

Дорогие товарищи!
Коллектив нашего управле

ния. как и все советские люди, 
борется за осуществление пла
на первого года семилетки. 
Чтобы успешнее справиться со 
своими задачами, строители 
всех участков решили развер
нуть соревнование за достой
ную встречу 42-й годовщины 
Великого Октября, встретить 
эту знаменательную дату но
выми успехами в труде.

Коллективы участков и 
бригад взвесили свои возмож
ности и обязались 42-й Вели
кий Октябрь встретить выпол
нением следующих обяза
тельств.

Строители участка прораба 
тов. Червякова дали слово 
сдать в эксплуатацию к 7 но
ября 80-квартирный жилой 
дом для рабочих подшипниК'> 
вого завода, а также закончить 
к этому сроку нулевой цикл 
по второму 80-квартирному до
му.

Строители участка прораба 
тов. Латышева обязались 
сдать в ноябре 80-квартирный 
дом для работников завода 
«Томкабель».

Коллектив участка прораба 
тов. Волкова обязался к 7 но
ября закончить работы, обес
печивающие сдачу цеха желез
нодорожных подшипников под 
монтаж в декабре текущего го
да.

Для выполнения этих обяза
тельств мы имеем все возмож
ности. На участке освоено 
строительство из крупных кир
пичных блоков, механизирова
на часть строительных работ, 
включая и отделочные. Мы ор
ганизуем строительство в две 
смены.

В нашем коллективе немало 
таких энтузиастов, которые, 
включаясь в предоктябрьское 
соревнование, приняли на себя 
большие обязательства. Так, 
бригада молодых штукатуров 
Валентины Перовой решила 
бороться за звание коллектива 
коммунистического труда. 
Строители этой бригады дали 
слово к 7 ноября закончить 
штукатурные работы на 80- 
квартирном доме для работни
ков завода «Томкабель», до
биться выполнения норм на 
130— 140 процентов, овладеть 
специальностью маляров. Весь 
коллектив бригады решил так
же в дни предоктябрьского со
ревнования поступить на кур
сы по подготовке в высшие и 
средние технические учебные 
заведения, подготовить к 
праздиован;^ Великого Октяб_ 
ря коицерт художественной са- 
.модеятельности.

Не менее ответственные обя-

комплекс-
Торшина,

зательсгва приняла 
ная бригада Ивана 
коллектив которой борется за 
выполнение семилетки за 5 
лет, строители бригад тт. Пи- 
калова, Сабьншча и другие.

Вступая на предоктябрьскую 
вахту, мы обращаемся ко всем 
строителям Томска и области 
с призывом развернуть сорев
нование за встречу 42-й годов
щины Великого Октября новы
ми успехами в труде.

Мы призываем к этому и 
вас, товарищи работники заво
дов треста «Стройдеталь» и 
других предприятий строитель
ной индустрии Томска и обла
сти. Развертывайте соревнова
ние за перевыполнение планов 
выпуска материалов, за беспе
ребойное снабжение ’ строек. 
Поддержите нас своим удар
ным трудом, помогите нам вы
полнить принятые обязатель
ства. Мы уверены, что вы ока
жете нам нужную помощь и 
поддержку.

Шире предоктябрьское со
ревнование строителей!

Обсуждено и принято в кол 
лективах участков У Н Р -768 , 
одобрено на откры том пар
тийном собрании коллектива.

истекшие 10 лет в народном Китае 
произошли одт)омные перемены. Мы, 
сказал он, одержали великую побе
ду в социалистической революции и 
достигли великих успехов в социа
листическом строительстве. Мы уже 
приступили к  изменению облика 
Китая.

В ходе рево.тюции и строитель
ства мы получали огромную под
держку и помощь со стороны всех 
социалистических стран и в особен
ности от Советского Союза. Мы 
встречали большие симпатии и под
держку со стороны народов всего 
мира. От имени китайского народа 
я выражаю им сердечную благодар
ность.

Мы твердо  ̂ уверены, продолжал 
Кжоу Энь-лай, что не понадобится 
слишком длительное время для то
го, чтобы под РУКОВОДСТВО'М КоМ5Гу- 
нистической партии Китая и това
рища Мао Цзэ-дуна мы смогли пре
вратить нангу страну в процветаю
щее и могучее социалистическое 
государство и вместе со всеми со
циалистическими странами взять 
верх над капитализмом в мирном 
состязании.

В заключение Чжоу Энь-лай 
подчеркнул, что современная обста
новка весьма благоприятна для на
родов всего мира. Возглавляемый 
Советским Союзом социалистический 
лагерь становится еще более креп
ким и могучим, сплоченность всех 
социалистических стран непоколе
бима, ка к  скала. Борьба народов 
Азии, Африки и Латинской Америки 
за национальную независимость, де
мократию и свободу, борьба народов 
всего мира за мир, демократию и 
социализм продолжает развивать
ся. Нет такой силы, сказал Чжоу 
Энь-лай, которая могла бы поме
шать торд:еству справедливого дела 
народов.

30 сентября Колонный зал Дома 
союзов в празшичном убранстве. 
На фронтоне здания развеваются 
государственные флаги двух вели
ких госрарств —  Советского Союза 
и Китайской Народной Респу^пики. 
Трудящиеся Москвы от.чечают здесь 
национальный праздник своего вер
ного друга и брата —  650-милли
онного китайского народа —  1 0 -ю 
годовщину со дня провозглашения 
КИР. В зале собрались рабочие про
мышленных предприятий и строек, 
инженеры и техники, ученые, пи
сатели, деятели культуры и искус
ства. В числе присутствующих —  
представители Союза советских об
ществ дружбы и культурной связи 
с зарубежными странами, Общества 
советсжо-к'итайскоя дружбы, Инсти
тута китаеведения Академии наук 
СССР, Госуда1рственного комитета по 
культурным связям с зарубежными 
.^^^нами при Совете Министров 
СССР, Ск)ветского комитета солида.р- 
ности стран Азии и Африки и дру
гих общественных организаций.

Горячими аплодисментами встре
чают собравшиеся появление в пре
зидиуме товарищей Н. Г. Игнатова.
A. И. Кириченко, Н. А. Мухиттино- 

ва, Е. А. Фурцеву, по1Сла КНР в 
Советском Союзе Лю Сяо, партий
ных, государственных и военных 
деятелей, представителей советских 
и общественных организаций.

Первый секретарь МГК КПСС
B. И. Устинов, открьгвая вечер, об
ращается со словами сердечного 
привета к  представителям великого 
китайского народа и поздравляет их 
с исторической годовщиной. Звучат 
гимны Советского Союза и Китай
ской Народной Республики.

Словно для доклада «10 лет Ки
тайской Народной Республики» 
предоставляется председателю п ^ 'в -  
Л61НИЯ Общества советско-китайской . 
друлсбы, члену Президиума Верхов
ного Совета СССР А. А. Андрееву.

Докладчик подчеркнул всемирно- 
историческое значение победы ки 
тайской народной революции и об- 
разо1ва/ния Китайской Народной Pec* 
публики, твердо вставшей на путь 
социалистического развития. От име
ни советских людей он передал го
рячее приветствие великому китай
скому нарещу, его славной Комму
нистической партии и народнолгу 
правительству и пожелал им новых 
успехов в строительстве социализ
ма.

Затем к  собравшимся обратился, 
тепло встреченный, посол КНР в 
Советском__ Союзе Лю Сяо.

В своей речи посол указал, что 
провозглашение Китайской Народ
ной Республики знаменует собой 
вступление^ страны в период социа
листической революции и coiuia.TH- 
стического строительства. Он рас
сказал о тех огромных успехах, ко
торые одержал за десять лет китай
ский народ на политическом, .эконо
мическом и идеологическом фрон
тах. Лю Сяо передал правительству 
Советского Союза и советскому на-' 
роду горячий братский привет от 
правительства КНР и китайского 
народа.

Речи тов. Андреева и тов. Лю 
Сяо неоднократно прерывались го
рячими аплодисментами собравших
ся.

'В концерте, которым завершилось 
собрание, приняли участие лучшие 
артистические силы Москвы, а так
же артисты Китайской Народной 
Республики.

Торжественное собрание трудя
щихся советской столицы в Колон
ном зале Дома союзов вылилось в 
новую, яркую демонстрацию неру
шимой советско-китайской друлсбы, 
демонстрацию единства и сплочен
ности могучего социалистического 
лагеря оплота мира во всем 
мире.

(ТАСС).

-  § f  К

X: :

Среди коллектива строителей У Н Р -768 , выступивш его ини
циатором ^р е в н о в а н и я  за достойную встречу 42-й годовщины  
В еликого Оетября, ш ироко известна успехами в труде бригада 
Валентины^ Перовой. Д евуш ки  этой бригады, закончив десяти
летку, всей группой (24 человека) изучили производство ш ту- 
к а '^ р н ы х  работ и выразили желание поехать на стройки  
Сибири.

Они трудятся на строительстве 80-квартирного дома для 
работников завода «Томкабель». Встав на предоктябрьскую  
вахту, бригада обязалась закончить ш тукатурны е работы во 
всем здании к  7 ноября.

—  М ного хорош их домов возвели томские строители, —  
говорит Тамара Горбунова (на снимке первая слева), указывая  
на панораму улицы  П уш кина.

«Не х у ж е  будет и дом, который мы строим», —  думают ее 
подруги (слева направо) А н я  Губина и Люда Воронова.

Фото В. Горб^шова.
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Действенная форма контроля
До последнего времени наша пар

тийная организация слабо осуще
ствляла контроль деятельности ад
министрации. Многие коммунисты 
знакомились с результатами этой 
деятельности главным образом по 
редким отчетам на собраниях дирек
тора завода. В этих условиях многие 
важные моменты в работе предприя
тия выпадали из-под партийного 
влияния.

В августе, в соответствии с реше
т а м  ЦК КПСС, на нашем заводе 
были соэд-аны комиссии партийного 
контроля за разработкой и выпу
ском новых машин, за качеством 
продукции, а также выполнением 
государственных планов и коопери
рованных поставок. В комиссии во
шли передовые рабочие, инженер
но-технические работники и служа
щие завода.

Несмотря на то, что с момента 
создания комиссий контроля прошло 
немного времени, некоторые из них 
проделали немалую работу. Успеш
но, например, работает комиссия 
контроля за выполнением государ
ственных планов и кооперирован
ных поставок. В нее п.збрано 7 че
ловек. На первом совещаяии члены 
комиссии, оэнако'.мившись с ходом 
выполнеиия заводом плана первого 
года семилетки, отметили, что на 
предприятии образовалась задол
женность по поставкам продукции 
на экспорт. Было ycTanoBneHO, что 
причиной срыва поставю1К явилось 
невыполнение производственных 
планов цехами iNsiN: 1 и 2. Комис
сия решила взять поя контроль вы
пуск продукции на экаш рт. Члены 
комиссии побывали в этих и  дру
гих цехах, занятых изготовлением 
продукции на экспорт, и, посовето
вавшись с рабочими, на месте опре
делили пути устранения недостат
ков. Например, в цехе IN» 2 сборка 
электрических пускателей на 
эксперт срывалась из-за того, что 
одна из деталей была изготовлена 
с повышеиной твердостью. Посове- 

■ товавшись с термистами, члены ко- 
миссш  рекомендова.ли руководите
лям цеха уменьшить твердость де
тали путем' обработки ее на высоко
частотной устано'вке. Б  результате 
эти машины, предназначенные для 
отправки в Венгерскую Народную 
Республику, бьрли изготовлены в 
срок. Полностью изготовил изделия 
на экспорт в августе и  цех № 1 . 
Задолжеиность по поставкам про
дукции на экспорт в целом по 
предприятию бы.ла сокращена в 
два раза.

В связи с тем, что в отдельных 
цехах по некото'рыи видам машин 
С01здалась угроза срыва выполнения 
годового плана, комиссия внесла 
предложение рассмотреть на обще
заводском партийиам собрании воп
рос «о выполнении государственно
го плана и поставок 1959 года».

Партийное бюро приняло это 
предложение и  поручило комиссии 
подготовить адбранию доклад.

Члены комиссии детально озна
комились с использованием о'бору- 
дования, подготовкой производства, 
организацией планирования, со
стоянием трудовой дисциплины и 
воспитательной работы в цехах.

Было установлено, что на пред
приятии мн'ото неиспользованных 
резервов. Так, вторые и третьи 
смены недоуко'мплектованы, из-за 
плохой организации производства в 
ряде цехов простаивают станки.

В цехе № 1 недостает оборудо
вания. Однако этот цех работает не 
в три смены, а в две. Полуавтома
ты и шлифовальные станки из-за 
недостаточной их загрузки, неудов
летворительного онабжения запча
стями часто простаивают. Планы, 
которые доводятся пеку, составля
лись без учета материальной и тех
нической подготовки производства. 
Поправки в план впо'СЯтоя, ка к  пра
вило, с запозданием. Работа цеха 
осложнялась из-за плохого обеспе
чения инструментом. В цехе слабо 
ведется борьба с текучестью кадров.

Члены ■ком'иссии пришли к  выво
ду, что если в цехе будет установ
лено два дополнительных станка, 
введена третья смена, а также 
устранены другие недостатки, он 
сможет из месяца в месяц перевы
полнять план.

В цехе № 3 токарная группа 
станков была не в coictohhhh спра
виться с обработкой рабочих колес 
вентиляторов. По предложению ко- 
миосии было решено передать их 
о:брдботку в заготовительный пех.

В цехе iNl 6 по вине завода i 
«Оибэлектромотор» срывалась сбор- ; 
ка контроллеров. При coiaeBCTB™ | 
жомиссш заготовки контактов для : 
контроллеров были получены. !

Комиссия установила, что в не- ; 
которых цехах слабо ведется воспи
тательная работа.

Качиссия наметила меры по лик
видации недостатков, максимально- 
дгу использованию внутренних ре
зервов. С ее выводами были озна
комлены руководители цехов, а до
клад К0МИССИ1Д был обсужден на 
открытом партийном собрании.

Выступая на собрании, К01ммуни- 
сты тт. Беспалов, Цужублин, П0130- 
лотин и другие одобрили выво(ДЫ 
коошссий и подвергли резкой кри
тике яедестатки в pai6oTe цехсв, 
участков, а также отделов заво,до- 
упрашлеаия. Так, указывалось на 
плохое планирование, отсутствие 
контроля со стороны дирекции за 
исполнением приказов и мероприя
тий, невнимательное отношение ра
ботников отдела главного технолога 
к нуждам цехов. Особенно резко 
критиковалась плохая работа галь
ванического и термического ■участ
ков, дающих большой брж, срыва
ющих пла,ны сборки машин.

Партийное со'брание приняло по
становление, Б котором наметило 
конкретные меры по устранению 
отмеченных недостатков, и  обязало 
дирекцию завода обеспечить выпол
нение государственного плана 1959 
года. В частности, оно обя.заяо ди
рекцию завода ввести во второй и 
третьей сменах делгурствб ответст
венных руководителей завода и  це
хов, пересмотреть систему органи
зации планирования на участках с 
тем, чтобы мастер сам распределял 
задания рабочим и нес пош ую  от
ветственность на своем участке за 
вьшолнеяие ' оменното задания по 
вьшуску про,дужнии в номенклатуре. 
Собрание рекомендовало на некото
рых участках производства создать 
ко1Нтрольные посты. Внесены нрея- 
ложения т ж ж е  в совет народного 
Хозяйства.

После собрания комиссия контро
ля под руководством партбюро орга
низовала вы полнете постановле
ния. Член комиссии тов. Клименко 
побывал в цехах и  помог в органи
зации контрольных постов. На галь
ваническом и некоторых других 
участках посты уже приступили к 
работе. В вечерней смене введено 
дежурстве ответственных работни
ков цехов и заво1доу;правления. Пехам 
М К» 1 и 2 выделены шлифоваль
ный и револьверный станки. Вы
полнение постановления собрания 
идет успешно. В этом мы видим ре
зультат большой подготовительной 
ра!боты, глyбoкOfro анализа причин 
недостатков и правильно разрабо
танных мер по их устранению, стро
гого контроля за осуществлением 
этих мер.

А. ИВАНОВ, 
секретарь партбюро 

электромеханического завода.
В. НИКОЛАЕВ, 

председатель комиссии контроля.
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В о с п и т а т е л ь н а я  
решает  yen

За годы семилетки Томский ле
соперевалочный и деревообрабаты
вающий ко1мбинат должен превра
титься в крупное, высокомеханизи
рованное предприятие лесной про
мышленности, дающее народноигу 
хозяйству около 2 миллионов кубо
метров судостроительного и пило
вочного . леса, рудничной стойки, 
шпал, сборных жилых домов.

Выполняя решения XXI съезда 
партии и июньского Пленума'ЦК 
КПСС, коммунисты комбината про
вели некоторую работу по механи
зации процессов труда. Освоена 
разгрузка барж портальными крана
ми, введена в эксплуатацию поточ
ная линия кабельно-мостового и 
консольно-козловых кранов на шта
белевке леса и погрузке в вагоны 
крепежа, создан многопильный ста
нок для разделки леса, модернизи
руются окорочные станки, внедре
но дистанционное управление брев
нотасками. Ведутся и другие рабо
ты по механизации.

Однако успехи хозяйственной 
деятельности на комбинате не вели
ки. За девять месяцев комбинат не 
выполнил государственный план 
ни по одному виду основных пока
зателей. Многие трудоемкие процес
сы производства все еще не меха
низированы. Сорвано выполнение 
ряда организационно-технических 
мероприятий.

На комбинате 11 цеховых пар
тийных организаций. Но партийное 
бюро руководило ими слабо, поэто
му должного влияния на производ
ственную деятельность цеховые 
парторганизации не оказывали.

—  Партийное бюро за отчетный 
период принимало важные поста

новления, намечало ценные меро
приятия, направленные на улучше
ние производственной деятельности, 
но м'ногие из них не выполнены, —  
сказал на собрании коммунист тов. 
Кондаков.

Коммунисты тт. Наумыч, Рюмин 
и другие говорили, что члены пар
тийного бюро организаторской • рабо
той занимались недостаточно, вы
полнение принятых решений под
час не контролировалось.

Особое внимание выступающие 
уделили вопросам воспитания лю
дей. Это и понятно. Работа с кад
рами на комбинате поставлена 
крайне слабо. В результате боль
шая текучесть рабочей силы, низка 
трудовая и государственная дис
циплина. В 1959 году с предприя
тия уволено около 900 человек. 
Более трети рабочих совершили про
гулы. Потери рабочего времени со
ставили 2.271 день. Все это отри
цательно отражается на выполнении 
производственной программы.

Тт. Рюмин, Бардин, Сухачев и 
другие приводили примеры того, 
как бездушно, черство относятся к  
рабочим, их бытовым нуждам от
дельные работники управления ком
бината и мастера. Некоторые руко
водителя редко бывают на произ
водственных участках, не интере
суются тем, что волнует рабочих, 
что им мешает в работе, ка к  они 
живут. Политические беседы прово
дятся крайне редко. Партийное бю
ро проходило мимо этих фактов.

Коммунист тов. Коняев обратил 
внимание на то, что на комбинате 
нужно быстрее внедрять механиза
цию и автоматизацию. Он критико
вал партбюро за то, что установка

р а б о т а
ех
на бревнотаска с пневматических 
сбрасывателей затягивается.

Директор комбината тов. Зубри
лин указал на необходимость повы
шения ответственности каждого 
коммуниста за порученный участок 
работы, а также за осуществление 
партийных решений, за безусловное 
и точное выполнение государствен
ных планов и заданий. Надо под
нять роль общественных организа
ций, больше и лучше использовать 
инициативу рабочих, добиться того, 
чтобы каждый коммунист был на
стоящим организатором.

Партийное собрание потребовало 
от нового состава партийного бюро 
усгранить недостатки и перестроить 
работу в соответствии с/решения.ми 
XXI съезда партии и июньского 
Пленума ЦК КПСС.

А. КУЗИН. ■

Комбайновый агрегат Федо
ра Хм ельницкого из колхо.ча 
«М олот» Ш егарскрго  района в 
урож айную  осень первого года 
семилетки добился замечатель
ны х результатов, убрав за се
зон около 700 гектаров хле- 

, бов. В  течение всей уборки аг
регат Ф . Хм ельницкого зани
мал одно из ведущ их мест в 
областном соревнования ком 
байнеров.

Н а снимке: комсомольско-
молодежный экипаж  агрегата 
(слева направо)— Надежда и 
Федор Хмельницкие, Арсентий  
и Нина Соболевские и секре
тарь комсомо.чьской организа
ции  колхоза П рокопий Тоапез. 
инков, вручаю щ ий Федору  
Х м ельницкому похвальный  
лист райкома В Л К С М  за успе
хи  на хлебном фронте.

Фото А. Сокальсного.

JB д ; в а  р а з а  
б о л ь ш е

Наша бригада 24 сентября завер
шила убарку урожая всех зерновых 
культур. На днях ,мы закончили и 
уборку картофеля.

Особенно хорошо потрудились 
комбайнеры тт. Артемов, Канюков, 
Яткин, И стош н. Они ежедневно 
давали высокую выработку. На ла
фетной жатке звеньевой М. В. Са- 
жин с помощником В. Суворовым в 
день скашивали по 15— 18 и более 
гектаров хлебов.

На перевозке зерна хочется от
метить' добросовестный труд шофе
ров, которые, по 15 — 18 часов, а 
иногда сутками были за рулем, пе
ревозя зерно. Это —  Юрий Злодеев, 
Виктор Слезкин, Геннадий Михай
лов и прибывший к  нам на по
мощь из Томска шофер И. В. Чер
нышев.

Бригада закончила уборку на 
площади более 1.000 гектаров. С 
каждого гектара зерновых мы сда
ли государству по 5 центнеров хле
ба. Это в два раза больше, чем в 
1958 году.

Л. РАМОНЕНКО,
бригадир полеводческой бригады 

колхоза имени Жданова 
Зырянского района.

д р у ж н ы й  т р у д
О Б Е С П Е Ч И Л  П О Б Е Д У

ШЕГАРКА. (По телефону). Колхо
зы района полностью закончили 
уборку зернобобовых культур.

Успешному завершению уборки 
урожая способствовали хорошо под
готовленные кадры комбайнеров и 
качественный ремонт уборочной 
техники.

Значительную помощь колхозам в 
уборке оказали студенты вузов, ра
бочие и служащие предприятий Том
ска и райцентра. На колхозных по
лях работало свыше тысячи студен
тов Томского политехнического ин
ститута. Многие из них на убороч
ных работах давали по две нормы. 
Хорошо поработали студенты физи
ко-технического факультета этого

института. В колхозе имени Сталина 
группа студентов, возглавляемая 
Анатолием Молодых, не только уби
рала урожай, но и помогла колхозу 
Б строительстве школы.

С любовью отзываются колхозни
ки  о работе студентов Н. Копитева, 
В. Дурповцева, С. Посохова, В. Кир- 
дяшкина и других.

Рабочие и служащие предприятий 
и организаций района организовали 
воскресники в помощь колхозам па 
у5эрке урожая.

Сейчас колхозы района продолжа
ют возить хлеб на государственные 
хлебоприемные пункты , завершают 
уборку картофеля, ведут вспашку 
зяби, засыпают семена.

С В О Д К А
о  п р о д а ж е  зе р н а  г о с у д а р с т в у ,  в с п а ш к е  зя б и  

и  у б о р к е  к а р т о ф е л я  на 1 о к т я б р я  1959  го д а
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1 Томский 107,5 68,1 91,1
2 Зы рянский 87,9 59,1 65,6
3 Асиновский 86,6 53,9 52,0
4 Кож евниковский 77 ,7 74,4 62,2
5 Туганский 76 ,7 57,3 61,6
6 Ш егарский 70 ,2 64,9 75,7
7 П ы ш кино .Троицкий 68,1 79,6 81,9
8 Тегульдетский 57,0 46,5 58,1
9 Кривош еинский 48,7 36,4 52,9

10 Бакчарский 45,0 21,4 18,8
11 Парбигский 32,6 21,4 20,8
12 М олчановский 19,2 32,1 53,0
13 Чаинский 10,7 41,1 27,4
14 Колпаш евский 6,2 35,1 40,3
15 Парабельскнй 4.3 6.4 28,6
16 Александровский — --- • 95,2
17 Верхне-Кетский — — 80,2

18 Каргасокский — 1,9 48,5
Совхоз — 60,2 74

Высоний урожай 
картофеля

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Уча
щиеся Подгорненской средней шко
лы брали обязательство в колхозе 
имени Чапаева нынче посадить, об
работать и убрать своими силами 
14 гектаров картофеля, добиться 
получение не менее 150 центнеров 
клубней с каждого гектара. Под 
картофель весной было вывезено .чо 
2 0 — 25 тонн перегноя на гектар.

Осенью на копку картофеля вы
шли все учащиеся 4— 10 классов. 
Весь картофель был выкопан за 
шесть дней. По контрольному заме
ру в среднем собрано по 250 цент
неров клубней с гектара, а на от
дельных участках уролсай доходит 
до 280— 300 центнеров с гектара.

Завершена уборка картофеля и в 
колхозе имени XX съезда КПСС на 
площади 20 гектаров. Большую по
мощь в выращивании, обработке и 
копке клубней оказали колхозникам 
рабочие и служащие Колоиинско'го 
сельского Совета и студенты Том
ска. Здесь также получен хороший 
урожай картофеля— по 150— 180 
центнеров с гектара.

А. КОЛОСОВСКИЙ.

Сдают льнопродукцию 
государству

Льноводы колхоза имени Ленина 
Асиновского района обмолотили лен 
с площади 230 гектаров. Одновре
менно идет подработка льносемян и 
продажа их государству. На склады 
льносемстачции сдано более 500 
центнеров льносемян.

Первые десятки центнеров тре
сты сдал государству колхоз «Ком
сомолец». Эта артель продала уже 
более 700 центнеров льносемян.

Колхоз «Родина» завершил обаю- 
лот льна, на площади 255 гектаров 
и сдал государству более 400 цент
неров льносемян.

И. КОРШУНОВ.

Мордовская АССР досрочно 
выполнила годовой план продажа 

хлеба государству
Труженики сельского хозяйства 

Мордовской АССР, борясь за пре
творение в жизнь исторических ре
шений XXI съезда КПСС и развер
нув социалистическое соревнование

в честь предстоящего Пле1гума ЦК 

КПСС, досрочно выполнили план 
продалси хлеба государству. Продано 
всего 12,5 миллиона пудов зерна. '

Новая электрифицированная 
магистраль Томской дороги

ТАЙГА (Кемеровская область), 
30 сентября. (ТАСС). Сегодня у 
томских железнодорожников боль
шой праздник. Сдан в эксплуатацию 
электрифицированный участок Тай
га —  Мариинск протяженностью 
148 километров. Таким .образом, за
вершена электрификация всей Том
ской дороги в направлении Моск

ва —  Владивосток. Первый электро
возный состав по новой магистрали 
повел знатный машинист Герой 
Социалистического Труда А. П. По
рошин.

Продолжаются работы по электри
фикации участка Мариинск —  Бо- 
готод, ,

Первые шаги 
технической 

комиссии 
на заводе 

„Томкабель“
Б. БУР ГАЕ В, 

начальник технического 
отдела завода ,,Томкабель", 
зачеститель председателя 

заводской технической 
комиссий

В текущем семилетии коллективу 
нашего завода предстоит значитель
но обновить продукцию, освоить 
многие виды новых кабелей, соот
ветствующих последним достижени
ям науки и техники, внедрить но
вое 0'борулова.ние и передовую тех
нологию. Достаточно скааать, что 
ежегодно мы должны осваивать по 
8 —  10 новых видов кабельной 
продукции.

Главным средством достижения 
этой цели является широкая меха
низация и автоматизация производ
ства. К концу семилетки мы долж
ны перейти от автоматизации от
дельных цроизБОДСТвенных опера
ций к созданию всех полностью ав
томатизированных процессов.

В настоящее время наш завод, 
как и другие кабельные предприя
тия страны, выпускает еще .недо
статочно экономичные, технологиче
ски и технически совершенные ка-. 
бели.

Для их пролгаводствз широко при
меняются медь, свинец, натураль
ный шелк, хлоочатобумаждая Щ)я-

жа, пищевые растительные масла, 
которые вполне могут быть замене
ны менее дефицитными материала
ми. Эта работа осуществляется еще 
медленно.

Некоторые наши изделия, хотя и 
соответствуют государственным 
стандартам, уже не соответствуют 
возро1С!ШИ1м требованиям новейшего 
оборудования.

Шахтные кабели марки ГРШС, 
например, хотя и изготовлены в 
полном соответствии с требования
ми ГО'СТ’а, быстро выходят из строя 
при подключении бурильных сверл 
новых конструкций. Подобное поло
жение также с проводами для элек
трической дуговой сварки, провода
ми для радиоустановок, шланговы
ми гибкими кабелями и некоторыми 
другими изделиями.

Июньский Пленум ЦК КПСС при
звал всех советских людей широко 
развернуть борьбу за совершенст
вование выпускаемой продукции, 
прив.течь к  этому делу широкие 
кр'ути рабочих, служащих, инжене
ров и техников.

На МН01ГИХ предприятиях созданы 
технические комиссии, которые за- 
ня.тись пересмотром всей выпуска
ем"”! продукции.

Техническая комиссия создана и 
на нашем предприятии. В нее во
шли опытные специалисты, пред
ставители партийной и профсоюзной 
организаций, передовики производ
ства —  инженер технического отде
ла Н. Е. Пырко, старший технолог 
Н. Н. Сенько, начальник лаборато- 

I рии резины Г. Н. Левина, преосов- 
j щик Ф. Н. Пистехин. бригадир ос- 
j винцовщиков А. И. Шабалов, конт

рольный мастер Е. В. Прокахина и 
другие. Такие же комиссии созданы 

; и в цехах завода.
I Первая задача, кото’рую постави

ли перед собой заводская и цеховые 
I комиссии, —  тщательно рассмот- 

реть технический уровень выпуска
емых заводом кабелей, проводов и 

I шнуров., рредложення по за-

Metne устаревших видов продукции 
новыми. Некоторые шаги в этом 
направлении уже сделаны. В комис
сию поступают многочисленные 
предложения об исключении из го
сударственных стандартов изделий 
и полуфабрикатов, которые не соот
ветствуют современное уровню.

В частности, предлагается ис
ключить из ГОСТ’а кабели с рези
новой изоляцией марок СРГ и СРВ и 
заменить их майкой АСРБ с алюми
ниевой жилой. Этим мы сможем до
биться большей экономии дефицит
ной меди без снижения технико- 
экономических показателей кабелей. 
Первые партии ка|белей с алюминие
вой жилой, изготовленные на на
шем заводе, показали хорошие ре
зультаты.

Предлагается т ж ж е  расширить 
.диапазон произво.дства алюминие
вых проводов. Сейчас ж  изготовля
ют в пределах 0,8 —  5,2 мм. Про
веденные на нашем заводе опыты 
показали, что алюминиевые 'Пр'овода 
можно изготовить от 0,3 до 6,2 мм. 
Это П013В0ЛИТ применить алюминий 
вместо меди т ж ж е  в обмоточных, 
эмалироваиных проводах и других 
видах кабельных изде.чий. Партию 
опытных эмальпроводов е алюмини
евой жилой мы изготовили. Их ис
пытания прошли ■успешно.

Большое внимание в предложени
ях, поступающих в комиссию, уде
ляется замене натуральных матери
алов пластмассами и другими син
тетическими материалами. В частно
сти, в установочных и монтажных 
кабелях предлагается, заменить оп
летку из хлоотатобумажной ткани 
полихлорвиниловой. а также частич
но заменить резиновую изоляцию 
синтетическими материалами.

Заводская техническая комиссия 
в ближайшее время обобщит предло
жения по изменению государствен
ных стандартов, внесет их в соот
ветствующие органы, чтобы изъять 
из производства устаревшие или не- 
екоаошчные виды изделий и  утве®.-

дить взамен их новые выоожокаче- 
ствеиные и экономичные изделия.

Технические комиссии на заводе 
будут внимательно следить не толь
ко за техническим уровнем выпу
скаемых изделий, но и за непрерыв
ным совершенствованием производ
ства. Опираясь на широкий актив 
новаторов производства и специа
листов, члены комиссии берут под 
свой нео'Слабный контроль выпол
нение плана организационно-техни
ческих меро1прият,ий, плана внедре
ния новой техники, будут заботить
ся о всемерной механизации и ав
томатизации ггооизволствевных про
цессов, об осуществлении всех при
нятых рационализаторских предло
жений.

В этом году у  нас прошел массо
вый смотр внутренних резервов 
производства. В нем участвовало 
более тысячи человек. Было внесе
но сотни ценных предложений. Не
которые из них до сих пор не внед
рены. Комиссия в первую очередь 
берет под свой контроль В1недаение 
этих предложений.

В ближайшие годы неузнаваемо 
изменятся цехи нашего завода. В 
них появятся новые современные 
машины, будут внедрены прогрес
сивные технологические режимы, В 
цехе шахтных кабелей, например, 
будет установлен новый агрегат не
прерывной вулкаиизации, мощность 
которого значительно больше суще
ствующих сейчас на заво-де агрега
тов. Это позволит освоить выпуск 
кабелей большего сечения. Здесь же 
будет автоматизяровая АБВ-150. 
Регулирование диаметра кабеля и 
режима вулканизации шланговой 
оболочки будет прои.зводиться авто
матически. Эту работу наш коллек
тив вьшолняет совместно с научно- 
исследовательской базовой лаборато
рией счетно-решающих и автомати
ческих устройств совнархоза при 
Томском по.читехническом институ
те.

В волочильном цехе широко внел- 
ряечжя сошещевио Бол10че1ния алю,-

м'иниевой проволоки с отжигом. Это 
повышает произволительность тру
да, улучшает качество продукции.

Много нового оборудования я 
прогрессив.ных технологических ре- 
жилгов внедряется и в других це
хах. Заводская и цеховые комиссии 
берут под свой контроль своевре
менное осуществление всех меро
приятий по автоматизации и меха
низации производства, совершенст
вованию организации труда и тех
нологии.

Мы поставили перед собой задачу 
Б ближайшие дни завершить состав
ление пяана-графН1ка мероприятий 
по улучшению кабельных изделий, 
которые нужно осуществить в тече
ние 1959 —  1960 годов силами 
завода. Дополнительно комиссия 
подготовит предложения по вопро
сам, требующим решения и помощи 
Том'сжого. совнархоза, научно-иселе- 
довательокого института кабельной 
пр'омышлеиности и других оргааи- 
заций.

С целью привлечения для обсуж
дения технического уровня выпу
скаемых заводом изделий широкого 
крута рабочих и инженерио-техня- 
чеоких работников в конце сентября 
будет проведена заводская конфе
ренция, на которой каждый сможет 
внести предложения о снятии с 
производства устаревших изделий и 
организации выпуска взамен их бо
лев совершенных.

Заводская техническая комиссия 
сделала лишь первые шаги. Впереди 
очень иного работы. Чтобы по-на
стоящему организовать обществен
ный контроль за качеством выпуска
емых изделий, непрерывным совер
шенствованием производства, завод
ская и цеховые комиссии привлека
ют широкий актив из числа специа
листов и передовиков производства. 
Установлена также связь с техниче
скими комиссиями- предлриятий-по- 
ста-вшиков и потребителей нашей 
продукции. Их замечания позволят 
улучшать качество выпускаемых 
защойфм кабельнщ  иаделив.

Г
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ТОМСКИЕ КУКУРУЗОВОДЫ в гостях у НИКОЛАЯ МАНУКОВСКОГО

л

в  сентябре делега
ция Кунурузо-ВОДОВ 
нашей области побы
вала в гостях у знат
ного механизатора t 
страны Николая Фе
доровича Мануковск1> 
го из колхоза име
ни Кирова Но'Во- 
Усмаяского района Воронеж
ской области. Члены делега
ции; М. В. Сажин из колхоза 
им ри  Жданова Зырянского 
района, Н. В. Писанкин из 
Колхоза «Красный Октябрь» 
Томского района, С. Т. Пань
шин из Колхоза «Прогресс» 
Туганского района и Н. П. Ве
личко из колхоза имени Жда
нова Бакчарского района под
робно ознакомились с опытом 
работы Мануновского по воз
делыванию «королевы полей». 
Михаил Васильевич Сажин и 
Николай Федорович Мануков- 
ский при встрече подвели 
итоги дружеского соревнова
ния в борьбе за высокий уро
жай кукурузы в первом году 
семилетки. Новый ценный по- 

. \  чин Николая Маиуковского —- 
борьба за большую механиза- 

Л цию в колхозе— вызвал огром-

Несмлыго тысяч километров от
деляют сибирский колхоз ИМ(!НИ 
Жданова Зырянского района нашей 
области от воронежского поселка 
Новой Усмани. Но хорошая, крепкая 
дружба воронежца Николая Ману- 
ковского и томича Михаила Сажина 
сделала их близкими. Припоми
нается, ка к  началась эта дружба. 
Первая нить ее протянулась в са
мом начале этой весны, большой 
весны первого года семилетки, ког
да Михаил Сажин бро-сил дружеский 
вызов знатному механизатору стра
ны Мануковскоагу: поспорим, посо
ревнуемся во имя нашего общего 
дела, вырастим богатый урожай 
«королевы полей», дадим нашему 
общественному животноводству 
больше питательного и дешевого 
корма. Вызов был принят. И нача
лась борьба. В нее включились все 
томские кукурузоводы, чтобы под
держать чееть и добрую славу си
бирских механизаторов.

Посевная обработка, уборка «ко
ролевы полей» со всеми временны
ми неудачами, трудностями и радо
стями побед теперь уже позади. Во 
многих наших сибирских колхозах 
выращен замечательный урожай к у 
курузы,. заложены сотни тонн доб
ротного сочного силоса. Сдержал 
свое высокое обязательство по вы
ращиванию кукурузы  Михаил Са
жин. Кукурузоводы многих колхо
зов нашей области вправе гордиться 
трудовой удачей этого года. Но все 
ли сделано для достижения высоко
го урожая? И как  можно улучшить 
свои результаты во втором году се
милетки? Какой новый опыт нако
пили за этот год воронежцы, как 
дальше сложится наше дружеское 
соревнование? Все это волновало 
наши мысли. Поэтому мы искренне 
были рады, когда нам представи
лась возможность совершить поезд
ку  в Воронежскую область, в кол
хоз имени Кирова, где живет и тру
дится замечательный творец «зеле
ных квадратов» Николай Мануков- 
ский.

Несколько тысяч километров —  
небольшое расстояние, если знаешь,

1 что ждут настоящие друзья. Да к 
.тому же к  услугам советских людей 
'одно из замечательных достижений 

'Нашего народа —  сверхскоростной 
самолет ТУ-104. Уже на другой 
день после выезда из Томска мы 
были в Новой Усмани. На первых 
порах нас ожидало огорчение —  
накануне Николая Маиуковского 
вызвали в Москву. Правда, мы не 
теряли времени даром —  ездили в 
соседний совхоз «Масловский», по
бывали в районной РТС, в Ново- 
Усманском плодопитомническом сов
хозе. Поездка по этим местам также 
оставила неизгладимое впечатление, 
дала много полезного, но мы с боль
шим нетерпением ожидали возвра
щения Маиуковского. И это естест
венно. Ведь главной нашей целью 
было познакомиться с его опытом 
работы.

Перез три дня мы встретились с 
ним. Услышав о приезде сибиряков- 
кукурузоводов, он поспешил в кон
тору правления, где мы ожидали 
его. Не узнать его было просто не
возможно. Именно таким —  всегда 
беспокойным и решительным, В то 
же время необыкновенно скромным 
и простым, мы давно его знали по 
кино, по фотографиям, по письмам, 
в которых он обращался к  сибир
ским кукурузоводам через нашу га
зету. Сажина Мануковский узнал 

■ сразу же по фотографиям и, поздо
ровавшись со всеми, заметил:

—  Только ты. Михаил, на фото
графиях посветлее выглядишь, —  и 
шутливо добавил, —  на уборке за
горел? Рассказывай, как у тебя де
ла. Чувствую, побил ты меня в 
этом соревновании.

—  Слово свое сдержал. Получил 
по 725 центнеров зеленой массы с 
гектара. А вот и «вещественное» 
доказательство. —  сказал Сажин, 
протягивая МануКовскому фото
снимки.

Николай Федорович долго смотрел 
на снимки, которые красноречивее 
слов говорили о сажкнских «зеле
ных квадратах». Потом задумчиво 
произнес:

—  Да, такие трех-четырсхметро- 
\  вые стебли на полный хедер ком- 
i:, байна не возьмешь. Трудно было

выращивать и убирать такой уро
жай?

—  Трудно, —  согласился Са
жин. .Особенно, помощники мои

ный интерес у всех члеиов де-ф  
легации. Они подробно ознако
мились с этим начинанием 
знатного меха|Низатора непо
средственно в колхозе имени 
Кирова, побывали в мастер
ских районной РТС, на свино
фермах совхоза «Масловский».

Редакция газеты «Красное 
Знамя» опубликует письма 
членов делегации, в которых 
они поделятся своими впе
чатлениями о поездке к знат
ному кукурузоводу страны, 
расскажут, что они увидели 
полезного и нужного, выскажут 
свои предложения о том, что 
из опыта воронежских механи
заторов можно применить в 
колхозах нашей области и ка
кую практическую выгоду при
несет колхозам применение 
этого опыта. Ниже публикует- 
ся первое письмо.

на уборке «жаловались». И куда, 
говорятГ ты, Михаил, такую кукур у 
зу вымахал, выше мотовила тянет
ся, убирать невозможно. Но я им 
пообещал, —  лукаво добавил он,—  
постараюсь такую не выращивать 
на следующий раз, а повыше, да 
погуще. Затем и приехали мы к  те
бе, Николай Федорович, поучиться.

—  Пойдемте в поле, к  самой 
«королеве» в гости, там об этом и 
разговор будет, —  предложил Ма
нуковский. И тут же огорченно до
бавил: —  Только радости мне нын
че «ко|ролева полей» не принесла. 
Не то получилось, что думал. Сло
мила кукур узу  засуха. Но и в это 
трудное лето Мануковский кропот
ливым трудом сумел сохранить от 
гибели кукурузу. Вкруговую с каж 
дого из 150 гектаров обошлось поч
ти по 3 0 0 " центнеров зеленой мас
сы и 60— 70 центнеров прекрас
ных початков молочно-восковой и 
полной спелости.

Нам ■ хотелось узнать подробно, 
ка к  Николай Федорович в этом году 
возделывал кукурузу, какие он нам 
даст советы. Мануковский расска
зал, не скупясь, о неудачах, а поис
ках, о трудностях, стараясь обра
тить наше внимание на главное, 
предостеречь от ошибок, через ко
торые прошел сам. В то время, ко г
да мы посетили колхоз имени Киро
ва, уборка кукурузы  была в самом 
разгаре, и наша беседа проходила 
непосредственно на полях, у  машин.

—  Давайте, начнем разговор 
прямо с сева, —  предложил Ману- 
ковск'ий. —  Поедем к  сеялкам.

Все посевные машины стояли на 
полевом стане. Стан этот создан 
совсем недавно, полтора месяца 
назад, когда Мануковский стал 
бригадиром всего механизированного 
хозяйства колхоза. Подробнее об 
этом стане мы расскажем позднее, 
когда будем говорить о большой 
механизации в этом колхозе. Но 
сейчас хочется хотя бы сказать 
одно —  стаи привел нас букваль
но в восхищение своим идеальным 
порядком. Признаться, нам приш
лось покраснеть за порядок хране
ния машин в наших колхозах.

Мануковский подвел нас к  навес
ной кукурузной сеялке, которая 
сейчас стояла в полной боевой го
товности на расчищенной площадке.

—  Нынче я впервые сеял этой 
машиной, —  сказал он. —  Много 
она мне доставила хлопот, но при
знаюсь откровенно, преимущество 
ее перед обычными кукурузными 
сеялками бесспорно.

Мы подробно ознакомились с На
весной сеялкой, ее устройством и 
регулировкой. Некоторым из нас 
приходилось видеть ее в работе на 
семинаре на опытном поле Томской 
сельскохозяйственной опытной стан
ции, тем не менее замечания Ману- 
ковского о ее недостатках и до
стоинствах были для нас очень цен
ными.

Мануковский одобрительно отзы
вается об этой сеялке.

—  Но она требует особых усло
вий и, прежде всего, идеально 
ровного по»?я, —  говорит он, —  
если площадь будет неровной, то 
окажется, что в бороздах и ямах 
зерно ляжет на глубину до 30 сан
тиметров, а на высоких местах во
все останется на поверхности. И те 
и другие зерна, конечно, Не взой
дут. Ровная же площадь обеспечит 
нормальный высев семян —  на 
глубину 5— 6 сантиметров.

По сравнению со старыми сеял
ками навесная имеет большое пре
имущество —  нет растяжки, стало 
быть, обеспечена максимальная точ
ность квадратов. Значит, облегчает
ся обработка посевов. Кроме того, 
такая сеялка сокращает затраты на 
производство кукурузы . С работой 
ее успешно справляется один чело
век. Таким образом, снижается се
бестоимость производства кукур уз
ного корма.

Во время сева к  Мануковскому 
приезжал инженер с завода, конст
руктор навесной сеялки, пригляды
вался к  ее работе, спрашивал Ма- 
нуковского, какие, нз его взгляд, 
нужно внести в устройство сеялки 
изменения.

« с е й ч а с  т о в а р и щ и  Г И Т А Л О В  и  М А -  
НУКОВСКИИ РАБОТАЮТ ТАК, ЧТО К 
н и м  НУЖНО ЕХАТЬ ЗА ОПЫТОМ. ЕСЛИ 
МЫ ОБУЧИМ ЛЮДЕЙ РАБОТАТЬ ТАК, 
КАК РАБОТАЕТ ТОВ. МАНУКОВСКИЙ СО

своим НАПАРНИКОМ И КАК РАБОТАЮТ 
ТОВ. ГИТАЛОВ И ДРУГИЕ, ТО МЫ БЫСТ
РО РЕШИМ ЗАДАЧУ РЕЗКОГО УВЕЛИЧЕ
НИЯ ПРОИЗВОДСТВА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТ
ВЕННЫХ ПРОДУКТОВ».

(Из выступления Н. С. Хрущева, на декабрьском Пленуме ЦК КПСС).

Мануковский предложил внести 
некоторые конструктивные измене
ния в сеялке, облегчающие ее рабо
ту. Например, распределительные 
клапаны сеялки часто ломались, по
тому что сделаны были недоброка
чественно, из чугуна. Мануковский 
предложил конструктору заменить 
чугунные клапаны стальными, что
бы обеспечить их прочность. Зате.м 
он послал на завод просьбу —  сде
лать на сеялке узлы для одновре
менного внесения в гнезда мине
ральных удобрений, чтобы защитить 
зерна в первые же дни их роста от 
вредителей кукурузы , причем с рас
четом, чтобы удобрения ложились 
на 2— 3 сантиметра непосредствен
но выше самого гнезда.

Мануковский сеял на этой сеял
ке один, без напарника, засевая за 
день по 20  гектаров вместо 8  по 
HOipMe.

Сравнили мы нормы высева. Ма
нуковский экономно расходует се
мена. На каждый гектар он высева
ет по 2 0  килограммов зерна из рас
чета 2 — 3 зерна в гнездо, тогда как 
у  нас обычно принято высевать по 
30— 40 килограммов на гектар.

Я пробовал высевать и  по од
ному зерну в гнездо, но неудачно,—  
рассказывает Мануковский, —  там, 
где высеяно по одному зерну, как 
правило, получается пробел в квад
рате. У нас, кукурузоводов, расчет 
обычно таков —  одно зерно в гнез
до на непогоду, другое —  на съеде
ние вредителям, а третье— н̂а рост.

Разумеется, это шутка. Но опыты 
многих лет подтверждают, что сеять 
необходимо не менее 3— 4 зерен. 
Только тогда будет твердая уверен
ность, что квадраты не будут остав
лять «белых пятен». В самом деле. 
Много 'враго® окружает единствен
ное зерно в гнезде —  и плохая по
года, и наглый сорняк, и вредители 
кукурузы  —  проволочник, головня. 
Да, в конце концов, может оказать
ся и так, что HMeiHHo это зерно ока
жется просто-напросто невсхожим 
по своим качествам, и гнездо ока
жется пустым.

Сев Мануковский производил по 
зяби, вспаханной на глубине 2 7 —  
30 сантиметров. Вообще лучшая 
земля для кукурузы  —  зябь. Так 
считают воронежские кукурузоводы. 
В этом и мы сами убедились на 
своем опыте.

—  У  нас, признаться, плоховато 
е удобрениями. В этом, пожалуй, 
сибиряки нас обогнали, —  при
знается Мануковский. —  Удобряем 
мы кукурузу , в основном, только 
химическими удобрениями —  ам
миачной селитрой, суперфосфатом. 
Органические удобрения —  навоз, 
перегной— совсем не используются. 
Конечно, не потому, что у нас в 
них недостаток, а просто не хвата
ет сил. Судите сами: в колхозе
3.000 гектаров посевная площадь, 
а шлеводов-колхозников только 27 
человек. Конечно, и это не отговор
ка. В следующем году мы будем вы
возить на кукурузные плантации и 
органические удобрения. В этом 
поможет нам новая организация,. 
труда, которая сейчас у нас склады
вается в полеводстве и животновод
стве.

Обработка посевов, как мы обра-' 
тили внимание, мало чем отличает
ся от той, которую проводят к у к у 
рузоводы нашей области. Уход за 
посевами начинается с боронования 
до всходов. Проводится оно в любом 
направлении,  ̂а по всходам, когда 
кукуруза дала уже 4 — 5 листов, 
только по диагонали. Обработка 
проходит в самые жаркие часы дня, 
когда сорняк не силен, лучше под
дается прополке.

Главное в работе Мануковского- 
кукурузовола —  полная комплекс
ная механизация возделывания ку - 
куру-зы —  сев, обработка, уборка
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на зеленку и силосную массу, непо
средственно силосование. Делают 
это все сами кукурузоводы. На 
уборке кукурузы  работает новая 
машина ККХ -3 . присланная совсем 
недавно в колхоз с Херсонского ком
байнового завода, ка к  опытный об
разец для испытаний в производст
венных условиях.

Много полезного почерпнули мы 
об опыте силосования кукурузы  в 
этом колхозе. Производится оно 
практически проще и выгоднее, чем 
у нас. Во-первых, кукурузные план
тации и силосные ямы расположе
ны непосредственно у  ферм. Это 
избавляет от лишних потерь рабоче
го времени, потерь массы зеленки и 
силоса пои перевозках. Один трак
тор ДТ-54 и два трактора КДП го
товят силосные траншеи. Силосуют
ся ямы не сразу целиком, а по ча
стям. Часть ямы заложена и здесь 
же засьнтется. Что сегодня привез
ли, то и заваливается целиком. Это 
очень важно —  силос не греется, 
дольше сохраняет свежесть. Чего 
греха таить, у  нас часто бывает 
так, что силосные ямы и траншеи, 
особенно большие по емкости, за- 
кладьгоаются два —  три дня. А 
ведь по существу даже силос, при
везенный в яму утром, к  обеду это
го же дня начинает греться. Этот 
опыт Маиуковского надо непременно 
учесть и  нам.

Заметили мы и  другое. Воронеж
цы не спешат начать уборку к у к у 
рузы, дают воз:можность перелиться 
всем сокам из стеблей в початки. В 
этом случае сам сок кукурузы  зна
чительно меньше теряется при из
мельчении стеблей и утрамбовке в 
ямах. Выращивать такие початки, 
как у  воронежцев, вполне можно в 
южных районах нашей области. К у 
курузные стебли с початками мо
лочно-восковой спелости —  это чу
десный корм для животных. Можно 
сказать смело, что он в два раза 
будет полезнее и питательнее, чем 
такое же количество силоса просто 
одной зеленой массы.

Очень полезное дело начал Ма
нуковский нынешним летом. Часть 
посевов кукурузы  ежегодно выделя
ли на зеленую подкормку. Как пра
вило, скоту скармливали кукурузу 
на корню. Естественно, скот поедал 
посевы не полностью, большая 
часть их гибла без пользы. Нынче 
летом Николай Федорович по опыту 
Александра Гиталова, украинского 
кукурузовода, вместе со своим по
мощником ТОВ. Высоцким организо
вал косовицу кукурузы  на подкорм
ку , сам же он и отвозил накошен
ную массу прямо на пастбище. Под
робно об этом уже рассказывалось 
на страницах газеты «Красное-Зна
мя». Сейчас же мы хотим только 
подчеркнуть еще раз, что это дело 
очень важное. Воронежские механи
заторы стали самыми активными 
шефами животноводческих ферм. И 
нужно для этого очень немногое —  
небольшое переустройство силосо- 
убо|рочного комбайна и несколько 
прицепных тележек заводского типа 
ТПС-10, либо обыкновенных, соору
женных из кузовов автомашин.

Хочется упомянуть еще одно за- 
мечанце Маиуковского о возделыва
нии кукурузы . Николай .Федорович 
.настаивает на том. чтобы кукурузу- 
сеять по кукурузе. Почему? Во-пер
вых, тогда поля можно располагать 
всегда около ферм —  выделить для 
этого постоянные прифермские уча
стки и закрепить их, так сказать, 
навечно за кукурузой. Во-вторых, 
эти земли лучше других обычно об
рабатываются и удобряются. Следо
вательно, они наиболее плодородны.

Какую же выгоду дала кукуруза 
Маиуковского колхозу? Четыре го
да тому назад для возделывания 
130 гектаров кукурузы  требовалось
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около ста человек. Обработка ее 
шла вручную. В 1956 году Ману
ковский вместе с напарником впер
вые вдвоем обработали это поле, по
лучив по 375 центнеров зеленой 
массы с каждого гектара. В 1958 
году с этой же площади было снято 
по 412 центнеров зеленой массы и 
по 70— 80 центнеров початков с 
каждого гектара. В 1957 году в 
целом по колхозу прямые затраты 
на один гектар кукурузы , убранной 
в стадии полной или молочно-вос
ковой спелости зерна, составили 
10,43 трудодня, а у  Мануковского 
и его*помощника —  4,84 трудодня. 
А по области в среднем на один 
гектар кукурузы  было затрачено 
34,1 трудодня, или в 3 с лишним 
раза больше, чем по колхозу имени 
Кирова, и в 7 раз больше, чем по 
агрегату Мануковского.

В 1955 году, до применения 
комплексной механизации возделы
вания кукурузы , колхоз затрачивал 
на выращивание одного гектара к у 
курузы  14 человеко-дней, а уже в 
1956 году при комплексной меха
низации эти затраты были в 7,2 
раза, а в 1958 году— в 11,5 раза 
меньше по сравнению с 1955 годом. 
Кукуруза дала значительный рост 
продуктивности артельному живот
новодству. В 1955 году на каждую 
корову было заготовлено около 
5 тонн, а в 1958 году при увеличе
нии дойного стада —  более 13 тонн 
силоса. В связи с этим выросла и 
продуктивность животноводства. В 
1955 году было надоено от коровы 
по 2.143 килограмма молока, а за 
1958 гол —  около 3.000 килограм
мов. Производство молока на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий увелдгаилоеь со 10 0  до 180 
центнеров. В два раза снизилась 
себестоимость силосной массы. За 
три гола комилексного возделывания 
кукурузы  Мануковский со своим 
напарником сэкономили колхозу 
348 тысяч рублей, что составляет 
75 процентов стоимости всей тех
ники, купленной колхозом у  МТС. 
На нынешний год такие расчеты 
еще не сделаны. Но даже при усло
вии неблагоприятной погоды пред
варительные итоги говорят о том, 
что результаты будут хорошими.

Читателям известно, какую  поль
зу принесла кукуруза в наших си
бирских колхозах. Об этом много- раз 
говорили наши кукурузоводы, вы
ступая на страницах газеты.

Хочется в связи со всем этим 
упомянуть слова Никиты Сергееви
ча' Хрущева, которые он произносил 
при вручении ордена Ленина Рязан
ской области: «Кукуруза, товари
щи, —  это танк в руках бойцов, я 
имею в виду колхозников: это танк, 
который даст возможность преодо
левать барьеры, брать преграды на 
пути к  созданию обилия продуктов 
для нашего народа...»

В самом деле, очень правильно 
сказано. Кукуруза —  это наш кол
хозный танк, и каждый кукурузо- 
вод  ̂ умело используя опыт лучших 
мастеров возделывания «королевы 
полей», сможет дать небывалый 
рост производства сельскохозяйст
венной продукции и, в первую оче
редь, продуктов животноводства в 
каждом хозяйстве.

Члены делегации:
М. САЖИН, 

механизатор колхоза имени 
Жданова" Зырянского района.

Н. ПИСАНКИН, 
механизатор колхоза «Красный 

Октябрь» Томского района.
С. ПАНЬШИН, 

механизатор колхоза «Прогресс» 
Туганского района.

Н. ВЕЛИЧКО, 
механизатор колхоза имени 

Жданова Бакчарского района.
Г. ВОРОНОВА, 

наш спец. норр.
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г о д о в о й  ПЛАН —  
Д О О Р О Ч Н О

ПОДГОРНОЕ. (По телефо
ну). Досрочно, к 20 сентября, 
в районе выполнен годовой 
план закупки млеа у населе
ния. В Б'уидюрсном сельском 
Совете (председатель тов. За- 
гуметшов) годовой план выпол
нен на 152 процента, в Лебо- 
терском сельском Совете 
(председатель тов. Решетни
ков) — на 134 процента.

План закупок молока у насе
ления к этому времени выпол
нен на 98 процентов, в том 
Ч1шсле Леботерским се.чьским 
Советом — на 221 процент, 
Коломивским сельским Сове
том — на 152 процента.

Успешно выполняется план 
закупки яиц у населения. В 
целом по району годовой план 
выполнен на 95 процентов, в 
том числе Светля'нским сель
ским Советом — на 158 про
центов. Усть-Банчарским сель
ским Советом — на 127 про
центов. Заготовлено в районе

яиц на 90 тьюяч штук и мяса 
— на 40 процентов больше, чем 
за этот же период прошлого 
года.

Досрочно, на 188 процентов, 
вьшолннп план продажи яиц 
государству колхоз «Сибирь», 
продав яиц в 2,6 раза больше, 
чем в прошлом гаду. В 2,3 и в 
2,7 раза больше прошлогодне
го продали яиц государству 
сельхозартели имени Ленина 
и имени Ильича.

А . К О Л О С О В С К И И .
V

АСИНО. (По телефону).
Колхозники сельхозартелей 
района готовят достойную 
встречу предстоящему Плену
му ЦК КПСС. Колхозники 
сельхозартелей «Заря» и «Р о
дина» первыми в районе вы
полняли годовой план продажи 
молока государству. С 26 сен
тября эти сельхозартели ведут 
сверхплановую продажу мо
лока.

СТРОИТЕЛЬСТВО В КОЛХОЗАХ
В колхозах Зырянского рай

она значительно выросли де
нежные доходы от реализации 
сельскохозяйственной продук
ции государству. Это дало воз
можность колхозам, колхозни
кам и механизаторам шире ве
сти строительство производст
венных объектов, культурно- 
бытовых помещений, жилых 
домов и надворных построек. 
Особенно быстрыми темпами 
идет новое строительство в 
колхозах «Рассвет», «Про
гресс», «Сибиряк», имени Ста
лина, имени Свердлова, имени 
Ленина и других.

За последние два года строи
тельная бригада Ивана Егоро
ва из колхоза «Рассвет» по
строила добротное здание кол
хозного клуба, механизирован

ный ток производительностью 
до 1.000 центнеров зерна в 
сутки. Заканчивается строи
тельство типового здания дет
ского сада и яслей. Построено 
также около 40 домов для 
колхозников и механизаторов. 
Руководители артели большое 
внимание уделяют электрифи
кации и радйофикации села.

Большое внимание уделяют 
производственному и жилищ
ному строительству в колхозах 
имени Сталина, имени Сверд
лова, имени Ленина, «Сиби
ряк». Населенные пункты этих 
колхозов буквально на глазах 
меняют свой облик. За два го
да в них построено более 300 
жилых ДОМОВ.

Л . В О И Т Е Н К О .

КОЛХОЗЫ РАЗВОДЯТ 
ВОДОПЛАВАЮЩ УЮ ПТИЦУ

К Р И В О Ш Е И Н О . (По теле- 
фону). Весной колхозы имени 
Свердлова, имени Ленина, 
имени XX съезда КПСС взяли 
с инкубаторной станции на вы
ращивание 2 тысячи уток. За 
молодняком был организован 
хороший уход. Все поголовье 
уток сохранилось.

В ближайшие год — два 
утиные фермы будут созданы

во всех колхозах района. Уже 
в этом году с инкубаторной 
станции на колхозные фермы 
поступит на выращивание не 
менее 25 тысяч уток.

М . Н Е С ТЕ Р К О , 
директор Кривош еинской  

инкубаторно-птицеводческой  
станции.

Подписка на газеты 
и журналы началась

Вчера началась подоиска на 
центральные и местные газеты и 
журналы на 1960 год. В Томске 
создано около 2 0 0  подписных п ун к 
тов. На предприятиях, в учрежде
ниях и  учебных заведениях рабо
тает более тысячи общественных 
распространителей печати.

Том чам  ежедневно доставляется 
свыше ста тысяч экземпляров газет 
и  журналов —  на 10  тысяч эк
земпляров больше, чем в прошлом 
году. Сейчас предоставляется еще 
большая возможность для индиви
дуальной подписки. Из 1.300 наи
менований центральных, республи
канских. областных и районных 
изданий, значащихся в каталоге, 
ограничения имеют только три га
зеты и около двух десятков журна
лов, на остальные издания подпис
ка принимается без ограничений. 
Каждый трудящийся межет подпи

саться на любое партийное, проф
союзное, прои,зводствен'нр-техниче- 
ское, научное, медицинское издание, 
издание по вопросам народного об
разования и просвещения, ■ а также 
на подавляющее большинство лите
ратурно-художественных и моло
дежных журналов.

Ведется подписка на газеты и 
журналы других со ц и а л и сти ^ки х  
стран. С каталогом этих изданий 
можно ознакомиться в городском 
отделе «Союзпечати» и отделениях 
связи.

Работники связи с помощью пар
тийных, комсомольских, профсоюз
ных организаций должны прило
жить все усилия к  тому, чтобы 
полностью удовлетворить спрос тру
дящихся на периодическую печать.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник отдела «Союзпечати» 

Томской конторы связи.

НЕЛЕАЯ п и с ь м а
с 5 по 11 октября в нашей 

стране проводится неделя письма.
Неделя письма явится смотром ра

боты предприятий почтовой связи, 
будет с!посо|бствовать устранению не
достатков в работе почты и повыше
нию ответственности работников 
почтовой связи за порученное дело.

К  неделе письма Министерство 
связи выпустило специальные поч
товые марки и  два вида художест
венных конвертов, а также изгото
вило специальные календарные 
штемпели для крупны х городов Со
ветского Союза. Такой штемпель 
изготовлен и для города Томска.

Томское областное управление и 
конторы связи провели рейд по про
верке своевременной доставки кор
респонденций и периодической печа
ти во всех городах и селах нашей 
области. Рейд помог вскрыть и 
устранить многие недостатки по до
ставке почтовых отправлений.

Сейчас проводится смотр оборудо
вания помещений и качества работы 
горо|деж1ИХ и сельских отделений 
связи.

Во все районы области рассылает
ся большое количество различных 
видов художественных конвертов, 
открыток и марок, которые можно

приобрести "  конторах и отделениях 
связи нашей области. Равослаао 60 
диафильмов, рассказывающих о ра
боте советской почты.

На большинстве предприятий 
связи организуются витрины, выс- 
ставки советских почтовых марок, 
стандартных и худолсествеиных кон
вертов и открыток.

В городе Томске и  других 
городах области в период недели 
письма будут проходить встречи 
почтальонов, почтовых агентов, на
чальников отделений связи и других 
работников почты с населением д.пя 
улучшения работы почты.

В ряде клубов города Томска ор
ганизуется показ специального к и 
нофильма «Рассказ о связи».

Проведение недели письма в 
npojHBOM году проходило при боль
шой активности трудящихся горо
дов и сел нашей области.

Задача работников почтовой свя
зи области состоит в том, чтобы и 
в этом году провести неделю пись
ма организованно, с 'еще более ши
роким участием трудящихся нашей 
области и добиться дальнейшего 
улучшения почтовой связи.

В. УЛЯШНИН, 
зам. начальника областного 

управления связи.
♦  ♦ ♦

По следам наших выступлений 

РАЦИОКУИЗАТОРАМИ НЕ РУКОВОДЯТ"

Томские кукурузоводы  осматривают кукур узн ы е  поля Н иколая М ануковского.
На снимке (слева направо): Н . П . Величко, С. Т . Паньшин, Н . Ф . М ануковский, М . В . СаЖйн,

Н , В , П исанкин, i . fpoio Г, Вороновой,

31 августа в нашей газете под 
таким заголовком была опублико
вана статья, в которой сообща
лось о недостатках в работе с ра
ционализаторами и изобретателя
ми на А синовскои лесоперевалоч
ном и  деревообрабатывающем ком 
бинате.

К а к  сообщил редакции началь
н и к  комбината «Томлес» тов. 
Асланов, факты, изложенные в 
ртатье, подтвердились. Н а комби

нате проведено совещание, на к о 
тором намечены меры по улучш е
нию работы с новаторами произ
водства. В  частности, разрабо
тан и  разослан по цехам темннк 
для рационализаторов и изобрета
телей. Начальникам цехов даны  
планы-задания по рационализа
ции. Готовится совещание рацио
нализаторов и изобретателей 
предприятия,
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Б л а г о р о д н а я  
миссия мира

ПЕКИН, 30 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня газета «Гуанмнн жнбао» 
выступает с передовой статьей об 
итогах поездки главы Советского 
правительства в США. В статье 
говорится, что визит Н. С. Хру- ; 
щева в США способствует смяг- ? 
чениго международной напряжен- | 
ностя, улучшению отношений j 
между Советским Союзом и 
США, делу мира во всем мире, 
что китайский народ, как и все 
миролюбивые народы, весьма 
удовлетворен и рад успехам визи
та Н. С. Хрущева в США.

Сам факт поездки товарища 
Хрущева в США, указывает газе
та, говорит о стремлении социа
листических стран во главе с Со
ветским Союзам к ослаблению 
международной напряженности и 
укреплению мира. Не случайно 
тысячи и тысячи американцев го
рячо приветствов'али Н. С. Хру
щева. Все его высказывания и 
деятельность в США приковали 
к себе внимание всего мира. Ми

ролюбивые люди во всем мире 
выражают ему сердечную благо
дарность и восхищены его благо
родной миссией мира.

Совершенно ясно, пишет газе
та, что визит товарища Н. С. Хру
щева в США сыграл большую 
роль в унрепленни международ
ного мира, в распространении сре
ди простых американцев идей 
мирного сосуществования. Това
рищ Хрущев, заявляет .«Гуанмин 
жй-бао», убедительно опровергал 
лоЖ|Ные олухи и клеветнические 
заявления приверженцев «холод
ной войны».

Касаясь совместного советско- 
американского коммюнике, газета 
пишет, что в результате бесед 
Н. С. Хрущева и Д. Эйзенхауэра 
достигнуты результаты, содейст
вующие ослаблению международ
ной напряженности и улучшению 
советско-американских отноше
ний, что, несомненно, является 
огромной победой мирной внешней 
политики Советского Союза, ог
ромной победой растущих сил 
мира. ‘

Проложен путь к совещанию 
на высшем уровне

ЛОНДОН, 30 сентября. (ТАСС). 
Английская печать продолжает 
комментировать итоги поездки 
Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты. «Дейли телеграф» счи
тает, что беседы Н. С. Хрущева с 
Д. Эйзенхауэром проложили путь 
к совещанию на высшем урювне. 
«Совещание в верхах с Россией 
сейчас несомненно», — заявляет 
газета. Серьезные сомнения в 
связи с совещанием в верхах, пи
шет газета, возбуждала позиция 
Преэиденгга Эйзенхауэра. Сейчас 
ясно, что в результате его бесед 
с Г-ном Хрущевым он готов уча
ствовать в ТЭКОМ совещании.

Что" бы ни сл.училось, сейчас 
ясно, указывает газета, что бу
дет приведен ряд международных

встреч и переговоров. Важней
шим фактом, по мнению газеты, 
является то, что «Соединенные 
Штаты и Россия установили сей
час между собой контакт и наме
рены поддерживать его в ближай
шем будущем»'.

Многие газеты особое внимание 
.уделяют состоявшемуся в Кэмп 
Дэвид обмену мнениями между 
Н. С. Хрущевым и Д. Эйзенхауэ
ром по вопросу о Берлине.

«Дейли мейл» и «Дейли экс
пресс» выражают удовлетворение 
тем, что главам правительств Со
ветского Союза и Соединенных 
Штатов удалось в ходе бесед до
говориться о необходимости даль
нейших переговоров по этому во
просу.

С Т И Х И Й Н О Е  Б Е Д С Т В И Е  
В Я П О Н И И

ТОКИО, 30 сентября. (ТАСС).
Как сообщает сегодня токийское 
радио, пронесшийся на днях над 
Японией разр.ушительный тайфун 
был самым сильным за довоенные 
и послевоенные годы. Указывает
ся, что от тайфуна, который со
провождался ураганными ветра
ми, сильными ливнями и наводне
ниями, пострадало 38 префектур 
страны.

По данным газеты «Нихон кэй- 
дзай», в результате стихийного 
бедствия пострадало 200 тыс. се
мей, или примерно один миллион 
человек. Главное полицейское 
управление объявило сегодня, 
что, по предварительным сведе
ниям, в различных районах стра
ны погибло 2.964, ранено 9.343 
и пропало без вести 1.781 чело

век. Наибольший ущерб, по сооб
щению токийского радио, причи
нен населению и хозяйству пяти 
префектур Центральной Японии— 
Аити, Вакаяма. Миэ, Гифу и 
Яманаси.

В прибрежных районах, где 
волны доходили до 40-метровой 
высоты, затоплено 50 судов и 381 
судно было выброшено на берег 
и разбито.

Согласно предварительным дан
ным, общий ущерб оценивается в 
100 млрд. Иен с лишним,

В Целях оказания помощи по
страдавшему населению и вос
становления народного хозяйства 
правительство Японии приняло 
решение о создании комитета по 
борьбе с последствиями тайфуна.

М атч-тур н и р  п р етен д ен тов
БЛЕД, 1 октября. Спец. корр. ки на ферзевом фланге. На 58-м

ТАСС гроссмейстер И. Бонда- 
ревский сообщает; Вчера в Бле- 
де состоялось доигрывание 
отложенных партий матч-турнира 
претендентов на первенство мира 
по шахматам. Раньше др>угих за
кончилась встреча Фишер— 
Олафссон. В отложенной пози
ции у чемпиона СШ А было пре
имущество, которое заключалось 
в том, что он имел далеко про
двинутую проходную пешку. 
Олафсоон не смог оказать сколь
ко-нибудь значительного сопро
тивления и. быстро потерпел по
ражение.

Затем доигрывались две отло
женные партии Смыслова с 
Олафссоном и Фипгером. В пар
тии с Олафсооном Смьклов от
лично провел атаку на позицию 
короля исландского гроссмейсте
ра, комбинируя эту атаку с про
движением своей проходной пеш-

ходу советский гроссмейстер одер
жал победу.

Доигрывание партии Смыс
лов — Фишер продолжалось не
долго. Встреча закончилась 
вничью.

Дольше всех доигрывали свою 
партию Глигорич с Кер>есом. Юго
славский гроссмейстер имел в от
ложенной позиции лишнюю пеш
ку, но при доигрывании Керес 
точной защитой сумел добиться 
ничьей. 14-м туром закончилась 
пержая половина турнира.

Результаты участников матч- 
турнира следующие: Керес — 10 
очков. Таль — 9,5, Петросян — 
8,5, Глигорич — 8 очков, Смыс
лов — 6, Фишер — 5.5 очка, 
Бенко — 5, Олафссон — 3.5.

Очередной, 15-й тур состоится 
в столице Хорватии — Загребе 
3 октября. В Загребе будет сы
грано семь туров.

На первенство СССР по футболу

Крупное поражение лидера
Прошедший календарный день 

розыгрыша первенства СССР по 
футболу среди команд седьмой зо
ны класса «Б » ознаменовался 
двумя событиями. В Омске лидер 
зоны команда СКВО гор. Хаба
ровска в очередной встрече С' ме
стной командой «Иртыш» потер
пела крупное поражение. Счет 
1:4.

Возмутительный и грубый слу
чай нарушения спортивной этики 
произошел на стадионе в г. Свер
дловске. Здесь местные армейцы 
принимали у себя на поле коман
ду гор. Владивостока «Луч». 
При счете 4:3 в пользу свердлов
чан в воротд команды «Луч» был 
назначен 11-метровый штрафной 
удар. Капитан команды Владиво
стока Калашников не согласился 
с решением судьи матча и увел с 
поля команду.

Неожиданный результат был 
зафиксирован во встрече команд 
«Урожай» (Барнаул) и «Энергия» 
(Иркутск). Алтайские футболи
сты, играя на своем поле, забили 
в ворота гостей пять «сухих» мя
чей.

Кемеровский «Химик» со сче
том 2:0 победил железнодорожни
ков Улан-Удэ, «Металлург» 
г. Сталинска со счетом 1:0 выиг
рал встречу у армейцев Читы, 
команда «Сибсельмаш» Новоси
бирска со счетом 3:0 победила 
команду железнодорожников
Комсомольска-на-Амуре.

Пока по-прежнему лидирует 
команда СКВО Хабаровска, име
ющая 34 очка, за ней следуют 
команды СКВО (Свердловск) и 
«Локомотив» (Красноярск), на
бравшие по 33 очка. Команда 
гор. Кемерово имеет 31 очко.

К . К О С Т И Н .

Заседание Президиума 
Национального 

собрания 
Чехословакии

ПРАГА, 30 сентября. (ТАСС). 
По сообщению Чехословацкого 
телеграфного агентства, прези
диум Национального собрания Че
хословацкой Республики на засе
дании, состоявшемся 28 сентяб
ря, обсудил предложения прави
тельства СС(2Р о всеобщем и 
полном разоружении, выдвинутые 
Председателем Совета Министров j 
CCCiP Н. С. Хрущевым на сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
Президиум Чехословацкого На
ционального собрания одобрил за- ! 
явление правительства Чехосло- I 
вацной Республики относительно ; 
поддержки советских предложе
ний о разоружении. Совместно с 
правительством Чехословакии На
циональное собрание республики 
сделает все для достижения блч- ! 
городиых целей, на которые na-J 
правлена Н01вая инициатива пра
вительства Советского Союза.

П Р И К Л А Д Н О Е  И 
И ЗОБРАЗИ ТЕЛЬН ОЕ  
И С К УС С Т В О  К И Т А Я

ж  I ^
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^  i f '

ЗА Я В Л Е Н И Е  
СОВЕТСКОГО  
ПОСОЛЬСТВА 

В  ОТТАВЕ
ОТТАВА. 30 сентября. (ТАСС). 

Советское посольство в Оттаве 
опубликовало заявление для печа
ти, в котором говорится, что 
ночью 24 сентября какие-то ху
лиганы пытал1Ись поджечь здание 
посольства СССР в Оттаве. Этот 
факт, говорится в заявлении, 
нельзя расценивать иначе, как 
гнусную провокацию, имеющую 
целью' испортить существующие 
нормальные отношения между Со
ветским Союзом и Канадой.

Посольство СССР сделало за
явление министерству иностран
ных дел Канады по поводу этого 
провокационного действия и про- j 
сило министерство принять соот
ветствующие меры с целью обес
печить нормальную работу по
сольства.

%  k  bl;‘f ‘ ■
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Г Е Р М А Н С К А Я  Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Химиче
ский комбинат «Лейна— Верке» имени В. Ульбрихта в Лейне (округ  
Галле).

(Фотохроника ТАСС).

XIV С Е С С И Я  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  

А С С А М Б Л Е И  ООН
НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. 

(ТАСС). Вчера на Генеральной 
Ассамблее ООН в общей полити
ческой дискуссии выступили де
легаты Ирака, Бирмы, Сальвадо
ра, Дом^иниканской республики и 
чанкайшист.

Министр иностранных дел Ира
ка Хашим Джаоад в своем высту
плении отметил, что за последнее 
время появились первые признаки 
ослабления «холодной войны», 
господствовавшей на международ
ной арене после второй мировой 
войны. Отклик, который получил 
во всем мире визит Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в США, и пред
стоящая поездка Президента 
США в Советский Союз, заявил 
Джавад, ясно свидетельствуют о 
том, что народы всего мира не 
будут, да и не могут больше нести 
тяжелое бремя «холодной войны». 
Мы горячо желаем и надеемся, 
заявил министр иностран-ных дел 
Ирана,- что эти визиты и последу
ющие шаги завершатся достиже
нием соглашений между великими 
державами по наиболее важным 
проблемам, главной из которых 
является проблема разоружения.

Подчеркнув, что правительство 
его страны, полностью вставшей 
на путь независимого развития, 
придерживается в международных 
отношениях политики нейтралите

та, глава делегации Ирака осудил 
] проводимую некоторыми держава

ми политику сколачивания.воен
ных блоков, которая, по его сло
вам, лишь усиливает международ
ную напряженность и подрывает 
основы мира и безопасности. Он 
указал также, что его правитель
ство в своей внешней политике 
руководствуется принципом укре
пления дружественных отношений 
со всеми странами, независимо от 
их идеологической и социальной 
системы.

Остановившись на вопросах на
ционально-освободительной борь
бы в странах Ближнего и Средне
го Востока и Африки, делегат 
Ирака подробно охарактеризовал 
положение в Омане и Южном 
Йемене. Он заявил, в частно
сти, что Англия, пытаясь увеко
вечить колониальную зависимость 
этих стран, ведет там открытые 
военные операции. Джавад особо 
подчеркнул, что прекращение ог
ня в Алж1ире может быть достиг
нуто лишь посредством заключе

ния соответствующего соглаше
ния между двумя воюющими сто
ронами и что иракский народ 
поддерживает справедливую борь
бу народа Алжира за свою свобо
ду и независимость.

Делегат Бирмы отметил, что 
предложение Советского прави
тельства о всеобщем и полном 
разоружении является очень цен
ным и заслуживает пристального 
внимания, и призвал ООН оказы
вать всяческое содействие реше
нию этого важного и волнующего 
все народы BOinpoca.

Министр иностранных дел Бир
мы критиковал намерение Фран
ции произвести ядерные испыта
ния в Сахаре.

Представитель Бирманского со
юза высказался за восстановление 
законных прав Китайской Народ
ной Республики в ООН. Он так
же заявил о том, что народ Вирь 
мы поддерживает борьбу алноир- 
ского народа за св'Ободу и незави
симость. назвав эту борьбу «за
конным актом».

Китай —  одно из древнейших го
сударств мира. Стародавние памят
ники китайской культуры  относят
ся к  2 .000 —  1.500 гг. до н. э.

Всему миру известны такие древ
нейшие памятники китайской ци
вилизации, как Великая Китайская 
стена, построенная две тысячи лет 
назад, Большой императорский ка
нал, система искусственного ороше
ния. В Китае го.раздо раньше евро
пейцев знали книгопечатание, изо
брели порох, компас. Китайский 
фарфор и ш е ж , изделия прикладно
го искусства восхищают весь мир.

Китайские фильмы '<Изойрази- 
тельное искусство Китая» и «Со
временная живопись «Го'Хуа», иду
щие на экранах г. Томска, знакомят 
нас с великими достижениями ис
кусства Китая.

Китайское иршладное искусство, 
отличающееся исключительным бо
гатством, закончеивостью и много- 

1 образием фо'рм, пользуется большой 
известностью во всем мире.

В настоящее время изделия при
кладного и изобразительно1го искус
ства КНР экспортируются в Совет
ский Союз и примерно в 50' стран 
мира. В списке вывозимых из Китая 
за границу художественных и,-?де- 
лий более тысячи названий. В филь
ме «Изобразительное искусство Ки
тая» демонстрируются многие наи
более известные из этих ■ изделий, 
сделанные с больщим искусством: 
фигурки из слоновой кости, яшмо
вые, лаковые и керамические изде
лия, перегородчатая эмаль, вышив
ки, кружева.

Китайские мастера художествен
ной резьбы по слоновой кости сла
вятся своим искусством, для них 
характерны тонкость замысла, уме
ние придать ф01рме исключительную 
выразительность. Восхищение у  
зрителя вызывает работа известяо1го 
певинжого мастера Ян Ш и-хуэя. 
Панорама знаменитого парка Бэйхай 
вырезана на большом бивне. Видны 
павильоны и терема, рощи деревьев 
и клумбы цветов, плавающие та 
глади озера лодочки и даже пляшу
щие или беседующие люди. В обтцей 
сложности на бивне вырезано 1298 
больших и  малых фигурок. Наряду 
с такими крупными иэделиядга из 
слоновой кости китайские умельцы 
вырезают из кости совсем мелкие 
изделия, отличающиеся ювелирной 
отделкой.

Удивителен талант китайских ма
стеров та яшме, нефриту и другим 
драгоценным камням. Мастера уме
ло сочетают естественный узор и 
цвет камня с формой изделия. При
мером ЭТ01МУ может служить пока
занная в фильме малахитовая ста
туэтка пионерки. В ней использова
на естественная окраска камня: зе- 
лепая —  для листьев, белая —  для 
лица, бордовая —  для блужи де
вочки.

Прекрасны китайские лаковые 
изделия. Они не только обладают 
красотой форм и изящностью, а

И З В Е Щ Е Н И Е

Томский горисполком сообщает, 
что в воскресные дни, с 11 час. 
утра до 1 часу дня в кабинете 
председателя городского Совета

организован прием трудящихся 
членами исполкома городского 
Совета депутатов грудящихся.

также отличаются прочностью и 
легкостью. В знаменитые фучжоус
кие лаковые сосуды можно без ма
лейшего ущерба их форме и цвету 
налить ледяную воду или кипяток.

Вызывают восхищеоие изготов
ленные фучжоускими мастерами из 
л ж а  портреты Ленина, Мао Цзэ-ду- 
на, украшенные позолотой графины 
и бокалы, подносы и курительные 
приборы с нарисованными на ш х  
пейзажаэги и  изображениями птиц и 
цветов, вазы, шкатулки. Многие из 
них отличаются большой слож
ностью. Процеюс их изготовления 
состоит из 40 —  50 различных 
операций, а то и до ста.

.Китайские фарфоровые, керамиче
ские изделия, изделия из перегород
чатой эмали не имеют ©ебе равных 
в мире оо элегантности форм и г а р - ^  
монии красок. ш

Радуют глаза китайские вышив-^ 
ки. Тщательность выделюи, дина- к ) 
мнтность, живость и  благородная 
простота рисунка характерны для 
них. Некоторые вьш ивки имеют 
узов с обеих сторон.

Кино|фильм «Современная лг!ево-  
пись «Гохуа» П01священ произведе
ниям китайских художников. Ис
кусство «Гохуа» имеет, М1ного®еко- 
вую историю. Оно от,чичается от 
изобразительного искусства, распро- 
CTpaiHennoro в СССР и в других ев- 
р-опейскж странах. Особенность 
стиля «Гохуа» заключается в том, 
что картины пишутся тушью на 
гладкой прямоугольной ткани. Не
изменным спутником картин, соз
данных в стиле «Гохуа», являются 
надписи, дополняющие картины и 
разъясняющие их содержание.

Сильное впечатление О'Ставляют 
картины старейшего .художника Пи 
Бай-ши. Он прекрасно передает 
жизнь цветов и зверей. В образе 
горного орла ХУДП.ЖЯИК воспевает 
СВОЮ ро>дину —  Китайскую Народ
ную Республику, уверенно строя
щую социализм.

В картине художника Лэй Ж ун- 
хоу «Распустились камелии» образ
но показана новая, счастливая 
жизнь Китая.

Изделия прикладного и изобрази
тельного искусства КНР, картины ^  
китайских художников неоднократ- : 
но экетониро1вались в Советском 
Союзе. В Москве, в Гостдарствеяко!М 
музее восточных культур, имеется 
специальный отдел то китайскому 
искусству и культуре. Советские 
люди проявляют огромный интерес 

I к  жизни братского китайского наро- А  
да. Кинофильмы «Изобразительное ^  

I искусство Китая» и «Современная 
' живопись «Гохуа» содержательно 
рассказывагот о пршеладном и и.ао- 
бразительном искусстве великого 
китайского народа и помогают со
ветским людям глубже познакомить, 
ся с его жизнью и культурой.

Ш. ЧИМИТ-ДОРЖИЕВ, 
преподаватель Томского 

госуниверситета.

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 2 ок
тября по области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
без существенных осадков, ветер

юго-западный, 3— 7 метров в 
секунду, температура ночью от 
2 градусов тепла до 3 градтсов 
мороза, днем — от 0 градусов до 
5 градусов тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатр им. М . Горького
2 октября — новый художест

венный фильм «А ннуш ка» . Сеан
сы: 8-50, 10-35, 12-20, 2-05,
3- 50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники
2 октября — художественный 

фильм «Ж ених для Л ауры ». Се
ансы; 9. 10-35. 12-10, 1-45, 3-20.
4- 55, 6-30. Новые документаль

ные фильмы «Река черного драко. 
на», «Керамика К итая», «Китай , 
ский театр куко л  и теней», «Н а. 
родное искусство К итая». Сеан
сы; 8-05, 9-10. 10-15 вечера.

Кинотеатр им. И . Черных

2 октября. Большой зал — но
вый художественный фильм 
«Аннушка». Сеансы; 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20,
9- 05, 10-50. Малый зал — худо
жественный фильм «Разве можно 
ж и ть  в разлуке?». Сеансы: 9-10,
10- 35, 12-20, 1-45, 3-10, 4-35, 
6. 7-25, 8-50, 10-15.

Кинотеатр городского сада
2 октября — новая кинокоме

дия «Любимец №  13». Сеансы; 
12, 2, 4 (касса с 11 часов утра): 
6. 8. 10 (касса с  5 часов вечера).

т ш ш Е т с
Пятница, 2  октября

19.00. Для молодежи. «По сле
дам Т унгусско го  метеорита». 
19.25. Из цикла: «Мастера опер
ной сцены». Артисты Киевского 
государственного ордена Ленина 
академического театра оперы и 
балета им. Т. Г. Шевченко. 20.05. 
Киноповесть «Трудное счастье». 
(Сценарий Юрия Нагибина).

► <
Е Томская областная контора по прокату кинофильмов \
t  с 5 октября выпускает на экраны кинотеатров новый кинофильм ч
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Горпромторгу на постоянную  
работу требуются: бухгалтер-реви
зор, бухгалтеры, продавцы, киос
керы , лоточники и уборщицы.

Здесь же .производится набор 
на курсы продавцов.

Обращаться; г. Томск,
Обруб, 8, отдел кадров.

► (по новелле Ио Тидеманна). 3
► 3
»  Авторы сценария: Ио Тидеманн, Франк Бейер. 3
t  Режиссер Франк Бейер. 3
► Композитор Иохим Верцлау. 3
 ̂ Производство киностудии «Дефа», ГДР, 1957 г. 3

I 3

Госшщхжржс
Ежедневно до 3 октября 

— по 2 представления
Начало в 5 часов и « часов 

вечера.
В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 октября,— 

4 представления.
Начало в 11, 2, 5, 8-30 часов 

вечера. Касса открыта с 10 часов 
утра. I

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: шоферы 1 и 2 классов 
для работы на автобусах, шефе, 
ры для работы на автокранах, ко .' 

чегары паровых котлов, машини
стка на сдельную оплату, печни
ки, инженеры: технологи, конст. 
рукторы , электромеханики, а 
также уборщицы, подсобные ра
бочие, швейцары.

Обращаться: г. Томск, улица
Кирова, 58.

й ------------------------------------------------------- л

«Томжелдорпроект» продает 
полуторатонные копровые лебед. 
ки , металлические одиошкивные  

блоки. Здесь же срочно требуют
ся на постоянную работу; кочега
ры, разнорабочие, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдал кадров, 
с 9 утра до 6 часов вечера.

Томская областная дирекция 
радиотрансляционных сетей

с 5 октября 1959 года проводит набор на курсы радиомон
теров (для работы в городе Томске).

Срок обучения два месяца. Принимаются юноши с 18 лет и 
старше, с образованием не ниже семи классов.

Начало занятий с 15 октября 1959 года.
Обращаться: г. Томск, улица Неточная, 36, отдел кадров 

ДРТС.

Томскому обозостроительному 
заводу требуются: механик, элек- 

I трик, слесари, кузнец, 
улица ' Обращаться: г. Томск, улица
2 — 2 Белозерская, 24. 2— 1

Заводу «Томкабель» требуется 
инженер по вентиляции.

Обращаться; г. Томск, завод 
«Томкабель». 3 — 3

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием 
учащихся в группы подготовки 
счетоводов и бухгалтеров про
мышленных предприятий и кол
хозов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Автохозяйству № 2 Томского 
совнархоза требуются: кочегары
отопления, техник по снабжению, 
знакомый с автозапчастями, авто
слесари 5-го и 6-го разрядов, ав. 
тоэлектрик, токари, баллонщик, 
обойщик, сторожа.

Обращаться: г. Томск, Завод
ской переулок, 5, отдел кадров.

2 — 1

■I

Управлению карьерами требу
ю т с я  на п.‘'С т о я н н у ю  и в р е м е н н у ю  
работу: рабочие в известковый цех 
со сдельной о п л а т о й  труда, шо- 
феры 1-го я 2-го классов, техник- 
строитель, экскаваторщ ики, еле. 
сари по ремонту экскаваторов и 
других механизмов.

Обращаться; г. Томск, переу
лок Ватенькова, 3, комната 27,

4 — 4

Томскому мясокомбинату сроч
но требуются на постоянную и 
временную работу: старший бух
галтер отдела заготовок, кочегар, 
тракторист, • шофер на бортовую 
автомашину, ш тукатуры , к! -'н- 
щ ики, свинарки, грузчики , с 
жа, рабочие в мясожир  

ш куропосолочный, колба
цехи, а также в кулинарны  
птицецех, расположенные по 
ресу; Томск-П, Старо-Д 
Ская. 60.

Обращаться: г. Томск, :
Нижне-Луговая. 4, отдел кад

3

Адрес редакции: гор. Том ск, просп. им. Левина, 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора

Отделу «Союзпечати» требуется 
на постоянную работу бухгалтер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1. 2 — 1

Томская автомобильная школа 
производит набор учащихся на 
курсы шоферов III класса и сле
сарей автодела с отрывом от про
изводства (за счет автохозяйств) 
и шоферов I и II классов без от
рыва от производства.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95. 2 — 2

Гр-ка Казаринова Эмма , 
сандровна, проживающая 
г. Томске, улица Пермска! 
возбуждает дело о растор: 
брака с гр-ном Казариновы1« 
толием Емельяновичем, прож,.. 
ющим в г. Томске, улица Амур
ская, 20.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томсна.

Гр-н Рубан Рева Николаевич, 
проживающий в г. Томске, ул'ица 
Пушкина. 28. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Ру- 
бац Ниной Лукиничной, прожива
ющей в г. Томске, улица Пушки
на, 28.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томсна.

вузов, ш кол  и Нультуры 42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленно го —  37-75, отдела писем
директора типографии
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